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Nosso povo, nossa história

"Soumais velho queCanoinhas"
Edinei Wassoaski

José Nascimento, 94 anos, é o entrevistado da semana
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Quatro componentes da quadrilha foram presos em flagrante depois de arrombarem o caixa .eletrônlco da agência
do Banco do Brasil de Major Vieira na noite de sexta-feira, 11 PÁGINA 9
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A importância de se falar a verdade
Será que todas as pessoas que se relacionam com

você falam a verdade?
Eis algo difícil de se saber, afinal, muitas vezes, nós

mesmos temos dúvidas quanto a veracidade do que fa
lamos. Mas então, como confiar nas pessoas?

Por exemplo, como nós, que fazemos semanalmente
o Correio do Norte, podemos conquistar a sua confi

ança. A receita é simples - escrevendo verdades.
Nilson. Lage, mestre do jornalismo, disse certa vez,

que o jornalismo só fjornalismo quando a verdade dos
fatos prevalece. Sábio mestre.

No jornalismo, cada erro cometido é uma parcela
proporcional de credibilidade que o jornal perde com

seus leitores. É corno um casamento. Uma puladinha
de cerca, e, pronto, é o que basta para instaurar a lei da
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desconfiança no relacionamento, quando não o rompi
mento total e irreversível.

No jornalismo, cada erro cometido é

uma parcela proporcional de
credibilidade que o jornal perde com

seus leitores

Mas é possível fazer um jornalismo de credibilidade,
principalmente falando em jornais do interior. Sem dú
vida que sim, a falta de estrutura e de fontes de infor

mação é desculpa de quem não quer arregaçar as man

gas e trabalhar para valer.Como dizia o lendário jorna-

Anger is an energy
OSCAR CONCEIÇÃO

o título desse artigo esta contida
na musica Rise, do conjunto Public

Image Limited - P.I.L., do hoje John

Lydon. Também conhecido anterior
mente como Johnny Rotten, vocalista
dos Sex Pistols. O interessante obser
var, e que esta musica foi feita quase
25 anos após o estouro do movimento

punk.
Justamente, a raiva canalizada para

energia, parece ser o ponto fundamen
tal do punk. Não uma raiva física, mas
racional.

Musicalmente, naquela época, o

punk veio renovar o cenário musical

por voltar as bases do rock - guitarra,
baixo e bateria. Ou seja, a simplicida
de (sem ser simplista). O próprio
despreparo musical deles vem provar
isso. Dee-Dee Ramone (como curiosi
dade, seu nome verdadeiro é Douglas
Colvin), no seu livro Coração envene

nado - minha vida com os Ramones,
afirma que no começo, ele só sabia
um acorde de baixo: "Até hoje não en
tendo como conseguimos. Eu não fa
zia idéia de como afinar ou tocar.um

baixo. Depois Johnny acabou me mos

trando as linhas de baixo das minhas

próprias músicas, porque eu não fazia
a menor idéia de como tocá-las no bai
xo. Eu só conhecia a nota mi."

Mas então, como fizeram sucesso

e tornaram-se lendas (alguns ainda vi
vos)? Só para demonstrar o alcance
deste movimento, basta recordar as co
memorações ocorridas no ano de 2002

(pelo aniversário de 25 anos do disco
God Save the Queen dos Sex Pistols)
e a inauguração em New York da rua

Joey Ramone, em 2004. Alías esta ci
dade quer sediar as olimpíadas de2012,
e na propaganda oficial da cidade apa
rece o clube CBGB's (que, segundo re-

l lato de Dee-Dee: "Assim que você en

trava, o cheiro de cerveja fermentada
era tão forte que dava vontade de sair
andando de costas. Não havia banhei
ros, e o público mijava onde estives

se"), aonde tudo começou. Neste ano

já começaram, também na Inglaterra,
as comemorações pelos 25 anos de lan

çamento do London Calling, do The
Clash. Disco esse considerado, unani
memente, com estando entre os dez
melhores discos de rock do século XX.

O que leva discos (hoje cd's) lan
çados a um quarto de século, ou mais -

se contarmos os precursores como

Television, MC-5, Blondie, New York
Dolls, e Iggy Pop - a continua
rem atuais? Será que neste período de

tempo não surgiu nada de novo? É ló

gico que surgiram. Então porque este

sucesso que desafia o tempo?
Primeiramente, devemos enten

der o contexto que possibilitou o

surgimento do movimento. Existem
dois livros fantásticos, um o já citado
acima, que mostra que, naquela época
esses conjuntos (no caso os Ramones)
reuniam a nata da escória e da

marginalidade juvenis, jovens com

pletamente desajustados, sem futuro,
sem perspectivas, e que viam na músi
ca sua única fonte de escape. O que le
vou eles se unirem em um conjunto,
não foi à afinidade musical (que não

tinham) mas o fato de se verem como

rejeitados sociais, uma afinidade mar

ginal.
Um outro livro fundamental, é o

Mate-me por favor, a história do mo-

vimento punk (please kill me). Ele nos

mostra todos os envolvidos naquela
loucura que precedeu o punk, ate, por
assim dizer, seu esgotamento criativo:
Lou Reed, AndyWarhol, Iggy Pop and
the stooges, Johnny Thunders, os

Ramones, Richard HeU, passando por
Malcon Maclaren (criador dos Sex
Pistols), os próprios Pistols, Richard
HeU, Phil Spector, Velvet Underground
(cria de AndyWarhol) chegando até a

Jim Morrinson.
Sobre os Sex Pistols, tem uma his

tória extremamente curiosa sobre a es

colha do vocalista. Malcon Maclaren
estava montando o conjunto, quando
apareceu em sua loja, um trapo huma
no (segundo descrição dos outros com

ponentes) com uma camiseta aonde se

lia: I HATE PINK FLOYD .... Era John

Lydon, que adotou o nome na época de
Johnny Rotten. Apesar de musicalmen
te serem considerados superiores aos

Ramones, existe uma dúvida, até hoje
não esclarecida, de que em alguns de
seus álbuns, não foram eles que toca
ram, só o vocal era original. Verdade,
mentira? Histórias do rock ...

Uma situação que a mídia não con

seguia entender, era como que um ban
do de desajustados, praticamente de

linqüentes e praticamente todo o tem

po drogado.podiam, além de fazer mú
sicas, fazerem sucesso.

Processo semelhante, só que na po
esia, ocorreu com os beatniks, na dé
cada de 50. Jack Kerouac , Neal

Kassady, Allen Ginsberg, William

Burroughs entre outros, tornaram-se
ícones culturais, sendo que Allen

Ginsberg, até sua morte na década de'
90 era considerado o maior poeta vivo
amencano.

O que une os beatniks e o punk? O
fato de serem considerados pela soci
edade como párias, elementos a serem

"eliminados" ou silenciados. Verdadei
ros marginais, no sentido etimológico
do termo: aquele que está à margem.

Já se pode perceber que o punk foi
um movimento de revolta quase que
niilista em relação a uma realidade.
Não é à toa que os Sex Pistols grita
vam em suas músicas: NO FUTURE.

Quando se está completamente
sem esperanças e perspectivas com re

lação a um futuro, surge a RAIVA.
Porém, essa raiva deve ser canalizada

para algo "positivo", não para a vio
lência física. Como cantam os

Replicantes (grupo gaúcho que já na

década de 80 era considerado o mais

genuíno grupo de punk-rock brasilei
ro): SEJA PUNK, MAS NÃO SEJA
BURRO. E foi exatamente isso que o

punk conseguiu. Eles conseguiram di-,
rigir toda sua raiva, todo o seu niilismo

para uma forma artística de comuni

cação: a música.
Eles sabiam o que cantar, o que di

zer, o como dizer. Tudo isso muito rá

pido (vejam o tempo de duração das
músicas do Ramones, de 2 a 3 min).
quando se une, uma geração de jovens
desiludidos, com-alguém que surge
como porta-voz deles - os conjuntos
punk - o resultado só podia ser uma

revolução. As roupas rasgadas, sujas,
muito usadas. O cabelo "espetado",
pintado com cores fortes. O uso do que
hoje chamam de piercing, nada mais
era do que uma forma de demonstrar
sua discordância aos valores vigentes.
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Hoje, isso até virou moda, não
assusta mais ninguém. Sugiro escuta

rem a música dos Replicantes - Ele

quer ser punk. Hoje temos até o "punk
de boutique": usa roupas punks, visu
ais punks, mas não tem a mínima no

ção ou conhecimento do que isso sig
nifica. Se Sid Vicius ou Joey Ramone
vissem no que se transformou o punk
hoje, eles se matariam umas três ve-

zes uma observação: todo este
visual punk, quem criou foi Richard
HeU, do Television, conjunto anterior
aos Ramones e Sex Pistols.

As roupas que os integrantes des
ses conjuntos usavam, eram suas rou

pas de uso diário, identificando e tor
nando mais próximo seu contato com

o público. Seu público os via como

um colega, como irmãos e, obviamen
te, como modelos. É claro que isso

pode ocorrer com qualquer conjunto
em qualquer época. Porém, lembremos
que naquele tempo não havia internet,
cd's (o que facilita o transporte), mp3,
e a facilidade que a informática nos

proporciona hoje para gravar e/ou

piratear cd's. Também, já imaginaram
piratear um lp?

L .'

É preciso deixar claro que, dentro
de espectro do rock, estamos analisan
do apenas o punk e, além disso, seu
surgimento. Não é objetivo aqui ana
lisarmos os descendentes do punk, nem
se este movimento existe hoje e sob que
nome.

Queremos acabar com essa idéia de

que o punk é uma coisa fisicamente

agressiva. Agressivo ele era, mas mu
sicalmente. Esses pseudogrupos punks,
como Carecas doABC, ou os skinheads
de modo geral, não passam de um ban
do de idiotas. Isto sem falar nos

neonazistas, que é muito mais sério.
Devemos ver e escutar o punk como

um movimento primeiramente musi
cal e que se tornou no decorrer dos tem

pos, também, político e social. Porém,
para isso temos que conhecer o que foi
o punk. E hoje, com a internet, isso fi
cou muito fácil.

Para terminar, uso a citação de uma
lenda viva do rock, apesar de não ser

punk, Mick Jagger: "O melhor rock
and roU armazena uma alta dose de

energia - uma certa raiva - tanto no

estúdio quanto ao vivo. É isso, o rock
and roll só é rock and roll se não for

seguro."

Oscar Conceição
.

Professor da UnC-Canoinhas

lista norte-americano Carl Bernstein, que desenrolou
um dos maiores furos jornalísticos da história (o caso

Watergate), "é preciso checar, checar e checar, e quan- .

do qualquer dúvida bater, checar novamente antes de

publicar" .

Mas se mesmo assim, o que é difícil acontecer, os
fatos podem se contradizer ou não serem verdades ab

solutas, e aí entramos na eterna discussão sobre o mito
da objetividade, é importante saber reconhecer o seu

erro. A redenção no jornalismo é tão importante quan
to qualquer outro preceito. Desculpar-se com o leitor

que leu uma notícia deturpada, reconhecendo a veraci
dade dos fatos é de suma importância e se não recupe
ra a credibilidade total do veículo de comunicação, ao

menos serve para amenizar a decepção do leitor.

Coluna do Leitor
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Correio do Norte
Canoinhas, 18refevereirode 2005 Política

Jango enxuga finanças
ataca ex-prefeito

EmentrevistaexcZusivaaoCorreiodoNorte, oprrfeitodeMqfracriticagestãoanterior
MAFRA - Bem-humorado,

descontraído e animado. Osmui
tos problemas e asmuitas pessoas
queprocurarnJoãoHerbst (pDT),
popularmente conhecido por
Jango, eleito prefeito na até então
inédita eleição extraordinária no

início desse ano, depois do contur
bado episódio da cassação do re
gistro decandidaturado ex-prefei
to Carlinhos Scholze, parece não
incomodar o agricultor que dele
gou poderes nosmuitos negócios
que rnantêmnoramoagricolapara

li) sededicar inteiramente aPrefeitu

raNaentrevistaaseguir,Jangofala
sobre a situação daPrefeitura, sua
relação com o ex-prefeito Carlos
Scholzee seusplanos comoprefei
todeMafra:

CN: Mas o senhor não tem
medodeperderocontroledesua
atívidadeproííssíonalpara sede
díearaPrefeitura?

Jango:Asminhasmuitas ati
vidades particulares foramdelega
das ameus familiares efuncionári

os, pessoas deminhaabsolutacon

fiança

CN: O ex-prefeito Carlos
Scholzeteráalgumaparticipação
noseugoverno?

Jango:Não,participação zero.

CN:Osenhorachaqceacas
..

saçãodo registrodacandidatura
delefoi injusta?

Jango: Não, eu acho quepara
nada que se façade errado navida,
apunição seja injusta.

CN: Mas a participação do
Carlinhos na sua campanha foi
b$tanteintensa,nãoémesmo?

Jango: Quase nada.

CN: O senhor poderia
chamá-lodecaboeleitoral?

Jango: Hoje não. Na minha

campanhanão.

_ CN:Maseleposouemfotos
comosenhor:

Jango: Aquilo foi uma das
coisasmais chatas da campanha,
Inclusive, o vicedoCarlinhos teve
que ser colocado na foto por um

truque de computador, porque ele
não aceitou tiraruma fotografia.

CN:Haverãoouestãohaven
domudançasnomododeadmi
nistrar:Mafra?

Jango:Muitasmudanças, em
todos os setores e aspectos.Aprin
cipalmudança foi o enxugamento
damáquinaadministrativaMuda
mos de 14 para sete secretarias. O

enxugamentodarnáquinaéimpres
cindível.

CN: Comoestãoas finanças
daPrefeitura?

Jango: ExistedívidaTemos as
contas de 2002 rejeitadaspeloTri
bunaldeContas e todas as secreta
rias estão com problemas. Sem a

aprovação das contasde 2002, nós
não temos certidões para obter fi
nanciamento. A controladoria fi
cou abandonada por seis meses.

Meu Deus, a controladoria sem

controle, uma das coisasmais im
portantes naPrefeitura.

Além disso, nosso parque de
máquinas está sucateado, cami
nhõesmuitovelhos,precisamos re
novar a frota.

CN:Oqueéprioridadehoje
em:Mafra?

Jango: Precisamosmelhorar

das as Urnas;

asestradasdo interior,parafacilitar
o transportede nossos alunos. Pre
cisamos melhorar o atendimento
na saúde, educação, atendimento
aos bairros, comvárias ações, pos
tos de saúde, no interior e nosbair
ros' anti-pó nos bairros, incentivo
e criação de infra-estrutura para
atrairnovas empresas.

CN: Como levantarverbas

parafazermdoísso?
Jango: Começando pelo

enxugamento da máquina admi
nistrativa.

CN: Comoestáaarrecada

çãodomunicípio?
Jango: Deixa a desejar. Em

tomo de R$I,8 milhão por mês.
Temmuita sonegação emMafra
Os empresários alegamque tudoo

que vendemé exportação, Nós te
mos urn repasse de R$ 50 mil do '

governo (crédito de ICMS de ex

portação) eoresto entrano coefici-

Jango: "O enxugamento da máquina é imprescindível"

ente. Só que temgenteque tiranota
para exportação,mas tem floresta

aqui em Mafra, e a nota sai para
TrêsBarras, daínão temjeito.

CN: O senhormudou todo
o secretariadodaPrefeitura?

Jango: Ovúnico
; secretário que ficou da

gestãopassada foio de
saúde, Tadeu Gero
nasso.

CN:Masnãoha-
via nenhum acordo

, comaadministração
anteriorparamantersecretári
os,já que o senhor é domesmo
partidodoex-prefeito?

Jango: Não, porque o nosso
sistema de governar vai ser total
mente diferente do deCarlinhos,
porque não tinha como governar
Mafra do jeito que estava. Nos
últimos quatro meses, ele

(Carlinhos) inchou a máquina,
deu umagratificação de 100por
cento para vários funcionários
contratados. 53% da arrecadação
era gasto com folhas de paga
mentos.

O time dele estavamuito vi

ciado' não tinhamais o quefazer.
Hoje eu estou sendoum car

rasco,mas é pensando nomuni
cípio. Precisamos economizar.

. Essaadministraçãovai serdi
ferente porque sei que depende
mos muito de ter credibilidade
comos políticos fortes, como de
putados e o próprio governador.
Eu vejo o vento soprar a nosso

favor, o que rtão tínhamos antes.
Carlinhos era um prefeito total
mente isolado.

CN:Oex-prefeitoCarlinhos
dedarouabertamentesercontrá
rioàsSecretariasdêDesenvolvi
mentoRegionaI do governo. O
senhor temamesmaopinião?

Jango: Não,muito pelo con
trário. O Carlinhos era contra o

governador, senadores e deputa
dos.Não tinha ninguém, era sozi
nho.

CN:Quantoaoboatodeque
o senhor teria rompido com o

PDTeestariasemudandoparao
PMDB?

Jango:Primeiramente, temos
que colocar a casa em ordem. Fui
convidado aingressarnoPMDB e

se forpara trazerbenefícios parao

povo de Mafra, vou pensar. Não
está descartada apossibilidade.

CN:Maso senhor rompeu
comoPDT?

Jango:Não.

CN: O que o senhor traz de
bom exemplo e o que o senhor
tem comomauexemplo das ad

__ ministraçõesanteriores?
Jango: Obomexemplo é que

o Carlinhos não deixou atrasar a
folha de pagamento dos funcio
nários públicos.

Comomau exemplo é o fato
de ele ter Se isolado politicamente,
o que fez com queMafraperdesse
muito.

Divul9aç�o

e

"A mais universal das qualidades é a diversidade"

Correio doNorte: Osenhor
não é um político convencionai,
nem vive da política. O senhor
achaque issoocreditoua vencer
essa eleição?

Jango: Primeiramente, eu te
nho antecedentes políticos. Meti
pai foi deputado emeu irmão foi

porduas vezes deputado.Avidada

• gente é política. Emqualquerpro-.
fissãoquevocê tenha,épolíticaEm
51 anos, sempre gostei deajudaras
pessoas, principalmenteem ques
tões de saúde, sempre ajudei. Sem
pre tivemeu nome preser
vado, e sempre participei
das eleições, ajudando can
didatos nos bastidores. De
uns tempos para cá, tive
muita sorte, porque todosos

candidatosque.apoieiven-! lÍ'uito nossa resP9hsabilidade."
ceram.Opróprioex-prefei
to foi ajudado pormim.

Nós fomosvencedores emto

das as urnas, e isso aumentamuito
nossa responsabilidade.As nossas
intenções são asmelhorespossíveis.
Nunca fui político, sou agricultor
porprofissão. Souum empresário

�
queestádando acaraparabaterem
favordacomunidademafrense.

Parque de máquinas: "Necessidade de renovação da frota"

Jango
O prefeito deMafra, Jango Herbst (PDT) não parece nem um

pouco contente com o que encontrou naPrefeitura.A situação é tão
critica que oprefeito disse queo ex-prefeitoCarlinhos Scholze (pDT),
que teve sua candidatura cassada nas eleições de outubro passado,
confidenciou para ele que deu graças de ter se livrado daPrefeitura,
porque não saberia como continuarcom aPrefeitura na situação em
queestava

CarlinhosXJango
Jango está certo em dizer que o erro de Cqrlínhos foi se isolar

politicamente. Tão certo quanto dois e dois são quatro é que um

prefeito que desça a lenha no governador, vingativo como só ele sabe

ser, e em urn senador decidido como Leonel Pavan, só pode se dar
mal. LuisHenrique, no anopassado, passou como urn tratorporcima
deMafra. Não é de se duvidar que o governador tenha influenciado
na decisão do Tribunal Regional Eleitoral de cassar o registro de
candidatura de Carlinhos.

Ataques
Carlinhos chegou adizeremdiscursoqueo senadorLeonelPavan

deveria pegar sua bengala e dar o fora deMafra, quando o senador
esteve na cidade. Carlinhos épeitudo, afinal de contas, Pavan é um
forte candidato ao governo do Estado.

Ainda sobreJango
o prefeito de Mafra é do tipo "doa a quem doer". Como tem

muito dinheiro e não precisa do salário de prefeito (elemesmo afir
mau que irá doar seu salário), Jangopromete não lamber as botas de
ninguém, mas reconhece que necessita de estratégia política para
beneficiarMafra. Se preciso, Jango se filia noPMDB, que, afinal de
contas, é abola da vez dapolítica regional.

BelaVISta do Toldo
o prefeito de BelaVista doToldo,AdelmoAlberti (PSDB) tam

bém não gostou nadado que encontrou naPrefeitura, quando assu
miu em janeiro. Diversas secretarias estão em dívidas, o que pode
complicar a vidado ex-prefeitoPedroTyszka, jáqueprovavelmente
as contas de 2004 não serão aprovadas, com sérias infrações a temida
Lei deResponsabilidadeFiscal.

Obra inoportuna
Um dos agravantes das dívidas da Prefeitura de BelaVista do -,

Toldo é aobra de um colégiono centro da cidade.A obra, planejada
pela Secretaria da Educação, apenas foi iniciada, mas serviu para
acumular dívidas. O prefeitoAlberti não tem idéia de onde tirar o
dinheiropara concluir o colégio,muitomenos para pagar as dívidas
deixadaspelaobra.

Acesso programado
Como 2006 é ano eleitoral, osmoradores deBelaVistadoToldo

já tem assegurado o acesso aomunicípio, com toda a pompa e cir
cunstância que o tão esperado asfaltomerece. Sei, ...

Desmentindo
OPRP, pormeio de seu presidente, vereadorWagnerTrautwein

e do assessor de imprensa daPrefeitura deCanoinhas, RogerSantos,
mostrou indignaçãopelanotavinculada nessacolunana semanapas
sada. A notadizia que oPRP e outros dois partidos haviam rompido
com o prefeitoWeinertpor conta <j.e promessas não cumpridas. Se
gundoWagner eRoger, oPRPestá comWeinert até o fim. Então tá!

Conclusão
Como oPMN e oPL não semanifestaram a respeito, isso quer

dizer que, pelo menos para eles, o rompimento não é apenas um
rumor.

D""es
O governador Luis Henrique (pMDB) privilegiou seu reduto

eleitoral mais uma vez. LiberouR$ 14,5milhões para a reforma de
sete escolas em Joinville. Enquanto isso, nosso ColégioAlmirante
Barroso continua esperando entre escombros sua reconstrução. E os

alunos estudando em salas improvisadas noDitão.

IR·280
O deputado estadual AntonioAguiar (PFL) mandou requeri

mento aoministrodos transportesAlfredoNascimento e ao coorde
nadar doDNIT, João José dos Santos, pedindo providências urgentes
no sentido de agilizar a tramitação doprocesso referente aoprojeto de
recapeamento asfáltico emelhoriada sinalização da rodoviaSC-280,
no trechoCorupá aCanoinhas.
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CANOINHAS - A Câma
ra dosVereadores de Canoinhas
realizou na noite de terça-fei
ra, 15, a primeira sessão ordi
nária do ano de 2005. Os dez
vereadores eleitos em outubro

passado já haviam estreado no

plenário na segunda semana do
ano quando o prefeito Leoberto
Weinert (PMDB) havia convo
cado os vereadores para duas
sessões extraordinárias a fim de

aprovar a criação de cargos e

salários.
A sessão de terça-feira, que

contou com a presença do pre
feito Leoberto, do vice-prefei
to, Edmilson Verka (PSDB) e
do secretário de desenvolvi
mento regional, Bene Carvalho
(PMDB), foi aberta pela posse
do vereador Juca KIempous
(pMDB), que assume a suplên
cia de Bene Carvalho, que dei
xa o cargo para assumir a Se
cretaria de Desenvolvimento

Regional de Canoinhas.

PROJETOS

e Os primeiros projetos apre
sentados pela mesa diretora,
comandadapelo vereadorBeto

Sessãofoimarcadapelaposse do vereadorpemedebista JucaKlempous
Faria (PMDB) dizem respeito
a assuntos amenos e sem gran
de repercussão.

Os vereadores pediram, na
maioria das indicações,
melhorias nas vias públicas,
como empedramentos,
patrolamento e limpeza de va
letas e bueiros de ruas de diver
sos bairros da cidade. O verea

dor Juliano Seleme (PMN) foi
o quemaior número de indica

ções apresentou, seguido do
vereador Célio Galeski (PFL).

O vereador Silmar
Golanovski (PMDB) explanou
a respeito do trabalho desenvol
vido pela Cooperalfa, uma das
maiores cooperativas agrícolas
do sul do País, sediada em

Chapecó-SC, que conheceu em
viagem há duas semanas.

Silmar disse que a

Cooperalfa, que pretende
acoplar a Coopercanoinhas, é
um exemplo para a cidade.
"Canoinhas necessita de alter
nativas para a produção
fumageira e no oeste do estado
existem várias atividades que
podem servir como altemativas
viáveis para desenvolver os

minifúndios de que é formada

a maioria das propriedades
agrícolas do município", opi
nou.

As sessões da Câmara dos

Vereadores acontecem todas as
segundas e terças-feiras, a par
tir das 19 horas e é aberta ao

público.

Política Correio do Norte
Canoinhas, 18clefevereiro de 2005

..

Câmara realiza
• •

primeira
,.,.

ordinária do1 sessao ano

Edinei Wassoaski

Juca Klempous assina posse na mesa diretora. A fundo,
Silmar Golanovski, Leoberto Weinert Beto Faria

Wilson Pereira, Juliano Seleme (primeiro piano),
Wagner Trautwein, Juca Klempous (ao fundo)

Tarciso de Lima, Neno Pangratz e Paulo Glinski

SecretárioBeneCarvalho reúne equipe daSDR-Canoinhas
_ Divulgação

Renepediu empenho a toda sua equipe

CANOINHAS - Em sua

primeira reunião oficial de
pois de ter assumindo a Se
cretaria de Desenvolvimen
to Regional de Canoinhas,
Bene Carvalho (PMDB)
reuniu todos os gerentes na

segunda-feira, 14, em seu

gabinete para tratar vários
assuntos que dizem respei
to ao "Programa Cicerus"
(Reforma Administrativa
do Governo) e também unir
ainda mais a Secretaria Re-

gional de Canoinhas.
Em seu primeiro conta

to com os gerentes, Bene
pediu união entre eles e com

os prefeitos dos municípios
de abrangência da regional.
Palavras de incentivo, como.
"empenho nas suas ativida
des, fortalecimento aos mu

nicípios, união, compa
nheirismo e parcerias", de
ram o tom do discurso de
Bene.

Prefeito de,Mafra em
sec >'dCl'Cldml

.,

MAFRA - O prefeito de Mafra João Alfredo
como é conhecido;empossouna terça-feira, 8, os s
cipais da sua administração, durantesolenidade realiza na sala de
reuniões daPrefeitura.Ao dizer estar feliz pela escolhaque fez dos
titulares das pastas, salientou que são as pessoas certasdas quais o
ovo sentirá orgulho, poi!; s�berão recebê-los c0pl éQrdiéllidadel'
espeito e eneigi�. ':Onosso sucesso dependerá de és", afir-

Foramem
-

âg�3§.�:�t�ssecrere9
ôMendôpe tetariás.·deAdininistraçã

ânejamentoi hmz ; áydioRôdrigues, nas Secre
.

cultura;ValnetêTeresinha dos Santos, na SectetaijªdaCrian
eAção Social; Onírie JorgeMedeiros, na Secretàri!�ç Governo
Cidadania; Solange Lanski na Secretaria de Educ��o, Cultura,

Esporte eTurismo; TadeuDavidGeronasso, na Secretaria de Saú
de;Wellington RobertoBielecki, nas Secretarias deDesenvolvi-
entoUrbano, Habitação eMeioAmbiente e de

.

ento
Econômico e EloiWitt, naOuvidoria Geral;.'

Falando em,�ome �os s�cretários: Sol:#!
plena convicção (leque o prefeito e os cidad
com a honestidade, lealdade ,e comprometim.çn
um apelo para que os secretários fOlmem"um grupo
" ajudarMafra a crescer.

.

BOAS NOTÍCIAS
Durante a solenidade o prefeito fez um relato das primeiras

ações de sua administração e os secretários anunciaram algumas

Secretário Regional Bene Carvalho, gerentes e assesso

res da SDR-Canoinhas

ª,O para breve, de I

erarácer�� �� i
,. '��:: ,w

'ü(Ios os motoristas ,j

ônicas, porpassa- "

ue entrem com'
a1!ein0292�!�]

,
�" , '�

.

entodam
'velociôade na
Felipe Sêbmidt

sua publicaçao, no a 19 de janeiro d
entanto somente para aqueles quenão u
de 60kII1lh.

.

A partir da publicação da Lei n° 2922, em 19 de janeiro de
.

2005, as Lomq,<ldas Eletrônicas instaladas em Mafra passarão a

mlll.
.»x

�smç>�úristas que ultrapassarem avelocidade de 60
Kín

<

tanto, até aaferição dos equipamentos que
presa responsávelpelàinstalaçã,o dosmes-

mos es o expedidanotificação pata aqueles quepassarem
acimados 40 km.

Em reuniãomantidanamanhã de ontem entre representantes
daPrefeiturae da empresa responsável pela instalação das lomba
das, ficou definido que todos os equipamentos deMafra serão afe
ridos num prazo de 30 dias e efetuada pela Prefeitura a troca de
todas asplacas indicativas de velocidade.

os enaaruas
.

rnvigorna data da
. Cabe recurso, no

assarem a velocidade

, "João Francisco
GoIiasclemdado

A eleição de Severino Cavalcanti (PP) para a presidência da
CâmaradosDeputados reeditouapassagembíblicadavitóriadope
quenoDavi contrao giganteGolias. O PT, abase aliada e, especial
mente, o governo do Presidente Lula sofreu espantosa e fragorosa
derrota. PelaprimeiraveznahistóriadoCongressoNacionalo partido
dono damaior bancada de deputados fica sem um cargo sequer na
mesaNemmesmoumamísera suplência

Ogovernojogou todoopesoparaelegerLuizEduardoGreenhalgh,
deputadoeleitoporSãoPaulo, quejá tinha sidovicedeLuiza Erundina
naprefeiturade SãoPaulo de onde foidemitido no bojo de denúncias
decontratos negociadosporbaixo damesaMesmoassim, contrarian
do inclusive setores do próprio partido o cardinalato petista decidiu
que ele seria o candidato. Mandou a campo lutar por ele todos os

ocupantes deministérios.Na segunda-feirapelamanhã 11ministros
percorriam os gabinetes da câmara com a caneta cheia de tintaprome
tendo liberação de recursos federais em trocade votos.

Obamodero
Ajogarpesado em favor deGreenhalgh o govemo nem sequer

pensava em Severino, um homem com 74 anos, gago, sem curso

superior e dono de um suspeito diploma de segundo grau obtido no
ColégioMariaJosé, da capitalPaulista onde ele nunca residiu posto
quepassou 62 anos de suavidanacidadezinhapemambucanadeJoão
Alfredo onde começoucomocomerciante, prefeito, deputado estadu
al até se elegerdeputado federalpelaprimeiravezem94.Agoraestáno
terceiromandato.

O temordoPT eraque avitória sorrisseparao candidato rebelde
dopartidoVrrgílioGuimarãesdoPTmineiro.Quando chegou a tarde
de segunda-feira as velhas raposasdoCongresso começaram aperce
ber que a candidatura deVrrgílio se esvaziava enquanto crescia a de
Severino tido como candidatodobaixo clero, aquelaparte daCâmara
formadapordeputados semexpressãopolíticamais preocupadacom
verbasebenessespessoais.Aindaestavamnadi§putaJoséCarlosAleluia
doPFL eJairBolsonaro tambémdo PP.

Greenhalgh começou a ser denotado quandoBolsonaro fez seu
discurso de candidato. Disse que não queria votos para si e simpara
qualqueroutro candidato quenão fosseonomeoficialdoPT.Acusou
Greenhalgh de ser aliado dos seqüestradores do empresárioAbílio
Diniz, de terumaparticipação nebulosa no casodamorte doprefeito
CelsoDaniele deapoiaras invasões e crimes praticadospeloMST.

O resultado veio na votação em primeiro turno. Apesar de
Greenhalgh ter chegado na :frente, seus votos não foram suficientes
para se eleger. Eranecessárioobter amaioriamais um dos 506 votos
válidos, ou seja, 254 pelomenos.O placar registrou: 207 votos para
Grenhalgh, 124 votos a favor de Severino, 117 paraVrrgílioGuima
rães (PT-MG), 53 votos paraJoséCarlosAleluia (PFL-BA) e 2 votos
paraJairBolsonaro (pFL-RJ).No segundo turnoSeverenino fez 300
votos contraos 195 deGreenhalgh.

Maisuma cIen'Ota
O deputadoCarlitoMerss, caboeleitoraldeGreenhalgh, desaba

fouparaasjornalistasDeniseMaduefío eEugêniaLopes do jornalO
Estado de SãoPaulo:

"A traição erapara serde20%,mas passoude 30%", disse ele ao
tentarexplicarmais esta derrota.

Cumprimentas
Os deputadosPauloBauer eAdelorVieira (este dabase de apoio

do governo) foram mostrados pela TV Câmara na madrugada de
ontemcumprimentando efusivamenteovitoriosoSeverinoCavalcanti.

Aval.
Observadores políticos edeputados ouvidos ontemparacomen

taro atordoante resultado das eleíções naCâmaraforam unânimes em
afirmarqueogoverno foi derrotadopelaprepotência, auto-suficiên
ciaexarcebadaearrogância

Voftolini festeia
Outro quecomemorou avitóriado pernambucano foio ex-depu-

. tado EniVoltolini. Ele apoiou Severino quando este disputou a pela
primeiravezapresidênciadaCâmara. Naquelaoportunidadeo adver
sário também se chamavaLuizEduardo,só que aquele eranordestino
e filhodo poderosoAntônioCarlosMagalhães. LuizEduardoganhou
Na Época Severino esteve em Joinville e sempre diz que adorou a

cidade,

República nordestina
ONordeste sempre teve gente influentenapolíticanacional,mas

nunca foi tão poder no Brasil quando agora. O presidente Lula é

pernambucano assimcomoSeverino,novopresidentedaCâmarados
Deputados.No senadofoieleitopresidenteoalagoanoRenanCalheiros.

Profe.ar
ObservaçãodeumpeemedebistacircunstanteontememBrasília:

"O Lulanão éamigo deLuizHenrique???Então deveria termandado
alguémaSantaCatarinaaprendercomo sepassaapatrola". Se referia
aeleição deJúlioGarcia eleitopresidente daAssembléiaLegislativa
como apoiodo governadoreunanimidade dos 40 votos.

Estufado
Odeputado HugoBiehlolhavadepeitoestufadoospeemedebistas

catarinenses comquemcruzavanaCongressoNacional. ''Perguntem
ao governador de vocês se ainda acha oPP umpartido pequeno". O
parlamentar referia-se às poucas contas que o govemador faz dopp
quenoentanto agoraédono dapresidênciadaCâmaradosDeputados.
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Porto União abre espaço

estagiários
Divulgação

para
PORTO UNIÃO - O A cerimônia aconteceu no disse Renato. "São eles", con

Centro Empresarial durante tinuou, "que movem a nossa

um café da manhã coordena- economia e, por isso, preci
do pelos presidentes das duas samos estar unidos".

entidades, Élio Weber e Ma- Pelo convênio, a prefeitu
ria Salette de Mello. O pre- ra preservará, para os estu

feito falou sobre a importân- dantes que participarem do

cia de parcerias com as em- projeto, espaços que não pre

presas privadas valorizando o judiquem os funcionários de

crescimento empresarial e carreira. O sistema terá a ad

comercial do município e ministração das associações
garantiu que, da parte da comerciais e, se os resultados

prefeitura, está tudo certo. forem satisfatórios, será re

"Precisamos estreitar cada novado automaticamente até

vez mais os laços de coope- o fim do mandato do atual

ração com os empresários", prefeito.

prefeito Renato Stasiak fir

mou convênio na quarta-fei
ra, 16, com as associações
comerciais de Porto União e

União da Vitória para im

plantar o sistema de estágio
estudantil nas diversas áreas

da administração municipal.
O contrato permitirá que as

instituições de ensino médio
e superior das duas cidades

possam propiciar a seus alu

nos, campo para aplicação
prática dos conhecimentos

repassados em sala de aula.

Acafe entregadocumento compropostas de
. alteração noprojeto de lei da reformauniversitária

Projeto foi discutido durante café da manhã

refletir em questões como a

exigência de número de cur

sos, de índices de qualificação
de corpo docente, entre tantas
outras;

b) que em vez de fazer re
ferência aoMinistério da Edu- i

cação ou àLei n° 10.861, de 14

de abril de 2004, instituidora
do SINAES, que é um progra
ma federal, o anteprojeto se

refira.aos sistemas de ensino

competentes, em respeito ao

princípio federativo;
c) sabido que a autonomia .

das universidades é constituci-
•

onal, que a disciplina da auto-
•

nomia das instituições não

universitárias, tais como os
.

Centros Universitários e as

Faculdades, seja regulada por
cada um dos sistemas de ensi-
no que compõem a federação
educacional brasileira;

d) semantido no projeto o :
disciplinamento orgânico das :
IES, que seja dado tratamento
específico às instituições inte-

'

grantes do Sistema ACAFE,
pois sepúblicas naorigem, têm

•

sua atuação e gestão similares
às das instituições comunitári-

CANOINHAS - O presi
dente do Sistema Acafe, rei
tor GastonMário Cazamajou
Bojarski, e o vice-presidente,
reitor Antônio Milioli Filho,
estiveram reunidos na terça:
feira, 15, com o secretário
executivo do Ministério da
Educação, Fernando Haddad,
em Brasília. Após uma audi
ência com o coordenador do

.

Fórum Parlamentar

Catarinense, deputado Paulo
Bauer, os representantes da

Associação Catarinense das

Fundações Educacionais, que
congrega quinze instituições
de ensino superior de Santa

Catarina, levaram aoMinisté
rio um documento contendo

propostas para a Reforma
Universitária discutida pelo
Governo Fe�eral. .gHâ�dá?
nos garantiu dar um encami

nhamento às propostas, pas
sando ao MEC para rever o

anteprojeto de lei de Reforma
daEducação Superior antes de
enviá-lo ao Congresso-h, coD.�
ta Bojarski.

As propostas foram deli
beradas durante assembléia

geral do Sistema Acafe, com
reitores e representantes de
cada universidade filiada ao

sistema. (UNíSUL; UNESC;
UNOESC; UDESC; UNERJ;
UnC; UNIDAVI; UNIVALI;
FURB; UNOCHAPECÓ;
UNIVILLE; UNIPLAC;
FEBAVE,FEBE e FEHH).As

.. filiadas daAcafe são respon
sáveis atualmente pela educa
ção de mais de 70% dos alu

nos matriculados no ensino

superior do estado.
Em 2004 foram 872 mil

alunosmatriculados, 400 gru
pos de pesquisa, 744 cursos de
graduação espalhados por 62
cidades catarinenses. Cerca de

2,2 milhões de pessoas são

atendidas por serviços de saú
de, assistênciajudiciária, pro
gramação de educação comu
nitária e programas de pro
moção sócio-cultural nas uni
versidades filiadas anualmen
te.

Conselho NacionaI do EnsinoReligioso
planejametas para Santa Catarina

CANOINHAS - A nova di- de Ensino Religioso, Ione
retoria do Conselho Nacional Fiorini Thomé, participaram da

do Ensino Religioso de Santa reunião os membros da nova

Catarina (Coner/SC) apresen- diretoria do Conselho. Sua
" tou à Secretaria de Estado da . composição reflete a diversida

Educação e Inovação uma pro- de de cultos e a política
posta para valorizar o erisino pluralista da entidade: o dire

inter-religioso nas escolas da tor presidente, padre EliasDella
rede pública estadual. O plano Giustina, representa a Religião
foi debatido junto com o esta- Católica; a diretora secretária,
tuto da entidade na sexta-feira, Magali KrowczukBeirão, da Fé
11, em reunião com o secretá- Bahá'is; o pastor Roberto
rio adjunto da Educação, Duarte Cidralrepresenta a Igre-
Diomário de Queiroz. ja do Evangelho Quadrangular;

Entre as principais atribui- o presidente do Conselho Con
ções do Coner estão fazer cum- sultivo é o pastor luterano

prir o que o artigo 33 da Lei de Volmir Knevitz daRocha e o di

Diretrizes e Bases da Educação retor administrativo, pastor
(LDB) estabelece sobre a Daltro Gilson Tomm pertence
pluralidade do ensino religioso à IgrejaEvangélicaLuterana do
nas escolas e fazer a análise do Brasil

conteúdoministrado em sala de Durante a reunião o Coner

aula. A LDB determina que a ressaltou o esforço da Secreta-
� disciplina deve ser facultativa ria para reforçar o ensino reli

para o aluno, mas obrigatória no gioso nas escolas da rede públi
currículo de todas as escolas. O ca estadual. Entre as ações o se

diretor da Educação Básica, cretário adjunto destaca a aber
Juares da Silva Thiesen, afirma tura de várias vagas para o en

que a disciplina é reconhecida- sino religioso no Concurso de

mente importante para a for- Ingresso ao Magistério, cujas
mação do ser humano. provas serão realizadas neste

Além do secretário adjun- domingo (13).Além disso, atra
to e da coordenadora estadual vés do programa Magister, de

formação continuada, a Secre
taria garantiu graduação gratui
ta a 376 professores em Ciênci

as daReligião e para este ano já
foram criadas quatro novas tur
mas na área.

Na atual diretoria do
CONER estão representadas as

seguintes entidades Religiosas:
Igreja CatólicaApostólicaRo
mana, AssembléiaEspecial Lo
cal dos Bahá'ís de

Florianópolis, Igreja do Evan

gelho Quadrangular, Ja

gannatha Dhama Ashram
Vaishnava de Meditação e

Bhakti-Yoga, Igreja Evangéli
ca de Confissão Luterana no

Brasil, IgrejaCatólicaApostó
lica Brasileira, Brahama

Kumaris, Igreja Evangélica
Luterana do Brasil, Igreja Ca

tólica Apostólica Missionária

de Evangelização, IgrejaOrto
doxa Grega, Igreja Católica

Apostólica Siriana Maria Mãe
de DEUS Único, Islamismo,
Hinduísmo, Igreja Episcopal
Anglicana do Brasil,
Budismo.Para obter mais deta

lhes, o interessado pode acessar

o site do Conselho:

www.coner.cjb.net

PROPOSTAS

A sugestão básica da

ACAFE é no sentido do des

dobramento do anteprojeto
em dois ou três, conforme a

opção:
a) o primeiro .destinado

ao aperfeiçoamento, no que
for necessário, do texto da atu
alLDB, isto é, das diretrizes e

bases e normas gerais da edu
cação superior naquilo em

que, na forma daConstituição
Federal, são aplicáveis à

União, aos Estados, aos Mu
.

nicípios, ao Distrito Federal,
em respeito ao princípio fe

derativo, e à iniciativa priva
da;

b) o segundo para regular .

à autônoniia didãtico-cientí

.fica, administrativa e de ges
tão financeira e patrimonial
das instituições-públicas fede-.
rais;

,

c) o terceiro para proteger
as instituições que praticam o

ensino pago das agruras que
historicamente lhes tem sido

impostas, pela falta de um

marco legal claro.

as:,

e) seja o detalhamento do
Plano de Desenvolvimento

Nacional enxugado e objeto de
modificação da Lei do

SINAES, pois não se trata de
matéria que possa ser incluída

no conceito de "norma geral"
de educação;

f) sejaprevista aadoção de
políticas públicas federais para
o financiamento e o fortaleci-

.
mento das instituições muni
cipais, no que se refere ao en

sino de graduação e pós-gra
duação, à pesquisa e à exten

são, tendo. em vista a função
redistributiva e supletiva que
aConstituição impõe àUnião.

On Line A propósito das normas

gerais, campo que afeta as ins- .

tituições associadas, aACAFE
recomenda:

a) que o projeto respeite
as diversidades e peculiarida
des regionais, inclusive no que
diz respeito aos modelos

institucionais, o que deve se

www.jornalcorreiodonorte.com.br

telo.A outra recebeu o nome. deAmvac-Associação dosMunicípi
os do Vale do Canoinhas, com os municípios de Três Barras,

Canoinhas, MajorVieira, Irineópolis, Porto União eMatos Costa.

Almeida Castro, na madrugada de Brasília, quando perceberam
por um telão de TV, o tamanho do "iceberg". Leia-se a vitória

acachapante do deputado Severino por 300 votos a 195 obtidos

porGreenhalgh.
- Concidência, Um dos garçons que nos serviu durante o al

moço no Piantella, era oAdilson "Maninho", requisitado pelo de

putadoAntônio CarlosAlmeida Castro, por ser um dos mais dis

cretos e compententes "barmans" de Brasília.

Nova Associa�ão
FernandoMallon, o novo prefeito de São Bento do Sul, pre

tende levar adiante uma idéia, que, particularmente considero boa.
Ele defende a criação de uma nova e grande associação demunicí

pios, reunindo os 14 municípios do Planalto Norte em uma só

entidade. Ele quer colocar em prática um antigo projeto do ex

prefeito de Porto União e ex-deputado federal,AlexandrePuzyna
(inmemoriam).A idéia do "pé grande" era justamente reunir to
dos os prefeitos em uma associação forte e representativa, com

poder de fogo para brigar, no bom sentido, pelos pleitos da.região
junto aos governos estadual e federal.

Nova Associa�ão IV
Mais tarde, os prefeitos daArnvac resolveram em assembléia

geral,mudar o nome paraAmure-Associação dosMunicípios da

região do Contéstado, formada por Três Barras, Canoinhas,Major
Vieira, Irineópolis, PortoUnião,MatosCosta emaisCalmon. Mais
adiante, a entidade ganhou Santa Cecília, que ficou pouco tempo,
além de perderCalmon para aAmarp-Associação dosMunicípios
doAltoVale doRio do Peixe.

- Agora, depois de muitos prefeitos e novas idéias, talvez o

projeto se concretize. Desde que, sejam deixados de lado todos os

egos, bairrismos e protecionismo que até hoje impedem o pro

gresso e o desenvolvimento do Planalto Norte, principalmente de
Rio Negrinho até Matos Costa. Aliás, é notório e sabido que os

primos ricos da outra ponta, Campo Alegre, São Bento do Sul e
Rio Negrinho, nunca tiveram interesse de se unir aos primos po
bres da ponta de cá. Pelos menos, em nível de Facisc. Com' a pala
vra a sociedade civil organizada, e os líderes políticos.

Iene comWanderlei
o novo secretário doDesenvolvimentoRegional'deCanoinhas,

Benedito Therézio de Carvalho (Bené), visitou o prefeitoWander

lei Lezan (PMDB), de Irineópolis nesta quarta-feira. Lezan disse

que à SecretariaRegional, criada pelo Governo de Luiz Henrique
para fortalecer os municípios, desempenha um importante papel
"ouvir e atender os anseios da sociedade, com conhecimento dos

problemas da sociedade local".
O prefeito parabenizou o secretário pela sua posse no comando

da SDR-Canoinhas, salientando a importânciada sua visita aos pre
feitos e Câmaras deVereadores da região. Lezan pediu ao secretário
regional, auxílio para melhorar o setor de infra-estrutura domuni

cípio de Irineópolis, "hoje o segmentomais precário, impedimento
o desenvolvimento do setor agrícola, amolamestre da economia do

município. Temos amaioria estradas de acesso às comunidades pro
dutivas de chão batido", destacou o prefeito. Ele lembrou que bre

vemente se iniciará o período de escoamento da safra 2005, "e por
isso temos que dar condições aos nossos agricultores", disse o pre
feito. Bene fez também uma visita de cortesia ao presidente da

CâmaraMunicipalÂngeloMarcos Borges, num cumprimento sim
bólico ao inicio dos trabalhos do legislativomunicipal na noite de

terça-feira (15). Essa é a 12" Legislação, Gestão 2005/2008.

Nova Associa�ão II
Com bom cristão, tenhomuita fé e acredito em projetos bem

intencionados como os do jovem prefeito de São Bento do Sul. O

problema são as cabeças de algumas lideranças que se enclausuram
em seus redutos, defendendo um "bairrismo" que na atual conjun
tura não temmais sentido. Já vi um filme que pode se repetir. Mas
como sou um homem de fé, até pode ser que, em pleno terceiro
milênio, as cabeças mudaram e agora pensam grande, pra frente e

com visão ampla.
Choque na Proa

o jomalistaCláudioHumberto, um dos mais lidos emBrasília,
contou em sua coluna no Jornal de Brasília desta quarta-feirá, e
depois pessoalmente durante almoço que participei com o prefei
to de Florianópolis Dário Berger, no restaurante Piantella, o se

guinte:
"Comandantes do "Titanic", o presidente do senado, Renan

Calheiros, seu antecessor José Sarney e o ministro José Dirceu,

apreciavam ótimo vinho, na casa do advogado Antônio Carlos de

Nova Associa�ão III
Quando a associação demunicípios chamava-seAmpla, o nome

já dizia tudo. Depois, por questões miúdas entre os prefeitos de

Mafra, Canoinhas e PortoUnião, a entidade foi dividida em duas:

Ampla-Associação dosMunicípios do Planalto Norte, que ficou
com osmunicípios de Itaiópolis, Mafra, Papanduva eMonte Cas-
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Polícia. Ambiental
materiais apreendidos

3.760 redes depesca e outrosmateriaisforam incinerados
CANOINHAS -.Na ter-

.

ça-feira, 15, o 12.0 Pelotão de
Polícia Militar de Proteção
Ambiental de Canoinhas re

alizou a destruição e queima
de materiais e petrechos irre
gulares que foram apreendi-

.

dos em fiscalizações
ambientais, na caldeira de
uma empresa madeireira.

Materiais como redes,
covos, tarrafas, gaiolas e

equipamentos de captura de

pássaros foram apreendidos
em operações que visam coi
bir a atividade de pesca pre
datória e o comércio ilegal de
espécies nativas.

Ao todo foram destruídas
3.760 redes de pesca, 65
tarrafas, 10 covos, 84 gaiolas
e 45 alçapões.Material foi queimado na caldeira da Empresa Lavrasul

Educação realiza chamada de professores concursados
CANOlNHAS - ASecretaria

de Estado da Educação e Inova

ção (SED) encaminhou na sexta
feira, 11, parapublicação noDiá
rioOficial doEstado, onovo edital
referente as quinta, sexta, sétima e
aoitava chamadas de professores
aprovados no concursopúblico de
2001. Cumprindo promessa do
secretário JacóAnderle à catego-

ria, omesmo edital promove a ter
ceirachamadade consultores edu
cacionais e assistentes técnicos pe
dagógicos, também aprovados
nesse concurso. Entre os profissi
onais remanescentes, 755 presta
ram provas para o cargo de con
sultor, 617 para assistente técnico
e 6.233 para o cargo de professor
em várias áreas do conhecimento.

Hoje, a Secretaria realiza a

quinta chamada de professores e
no dia 3 de maio a sexta, incluin
do os consultores e técnicos.A sé
tima está marcada para o dia 11
de julho e a oitavapara 3 de outu
bro. A quarta chamada para o

Concurso de 2001 foi realizada
nos dias 24 e 25 de janeiro deste
ano.

Com o objetivo de definir o

calendário de escolha de vagas da
chamada dos remanescentes de
2001 e dos aprovados noConcur
so de 2004, cujas provas foram
realizadas no domingo, 13, a di
retoria deRecursos Humanos da
SED promoveu na terça-feira, 15,
reunião comos responsáveis pela
área deRecursosHumanos das 29
Gerências Regionais de Educa

ção e Inovação (Gereis).

Depois do final de ano e férias, reiniciamos com todo gás:

TSUNAMI NACÂMARADOS
DEPUTADOS

A surpreendente'vitória do deputado Severino Cavalcanti

(PP-PE) para presidente da Câmara representou para os petistas
uma verdadeira Tsunami, pois varreu oPT de qualquer cargo na
mesa diretora da Câmara dos Deputados para o biênio 2005-
2007. Os que acompanharam o trabalho desenvolvimento pelo
candidato pepebista, não ficaram surpresos com o resultado.

Enquanto o governo tratava de reunirministros para pedir votos
em favor do candidato oficial, LuizEduardoGreenhalgh, os par
tidários de Severino Cavalcanti faziam corpo-a-corpo junto aos

colegas. O resultado comprovou mais uma vez que só ganha
eleição que pede voto para si ou para seus aliados.A pressão do
planalto, através dosministros, mostrou-se inócua e ineficiente.

UMA DERROTAANUNCIADA
Na verdade, o Partido dos Trabalhadores não perdeu a elei

ção para a presidência da Câmara dos Deputados namadrugada
do dia 15 de fevereiro de 2005. Começou a perder ainda no lon
gínquomês demarço de 2004, quando o presidente Lula, em sua

clássica falta de definição, não apoiou ostensivamente à reelei

ção dos presidentes da Câmara e do Senado Federal. Com medo
de fortalecer o então presidente da Câmara João Paulo Cunha,
que poderia se tomar um potencial candidato ao governo de São
Paulo em 2006, em detrimento das aspirações deAntônio Palocci,
Marta Suplicy, José Dirceu e José Genoíno, o presidente Lula
deixou a emenda da reeleição naufragar. Depois foi o episódio
da escolha do candidato oficial do PT para suceder João Paulo, já
após as eleições municipais. O candidato Virgílio Guimarães,
venceu a indicaçãonoprimeiro turno e LuizEduardoGreenhalgh,
foi o quarto colocado. Paramanter São Paulo no centro do po
der, a cúpula petista abortou o segundo turno e obrigou o deputa
do VIrgílio Guimarães a desistir da pretensão. Na sua habitual

arrogância, o politiburo petista achou que empurraria goela a

baixo o deputado Luiz Eduardo Greenhalgh. Lula foi avisando
por líderes aliados da dificuldade da candidatura de Greenhalgh.
Não deu ouvido aos seus principais aliados e o resultado foi a
vitória de Severino Cavalcanti.

MÁ ESCOLHA
O deputado Luiz Eduardo Greenhalgh foi escolhido a dedo

pela cúpula Petista não por suas qualidades de advogado bri
lhante, mas por não ter nenhuma pretensão política dentro do

aparelho petista. Este é o seu primeiro mandato como deputado
titular. Integrou a Câmara dos Deputados nas últimas três

legislaturas sempre na qualidade de suplente. Na eleição de 2002,
recebeu 147.798 votos, ficando na nona colocação dentro da co

ligação petista. Na coligação doPMDB, o primeiro suplente atin
giu amarca de 127.938 votos. Não fosse a "OndaVermelha" que
varreu o Brasil naquela eleição, dificilmente o deputado
Greenhalgh se tomaria titular. O "consenso" entre seu nome era

apenas porque não tinha nenhuma outra aspiração política a não

ser continuar deputado ou advogando as "causas impossíveis".

E O NORDESTE CHEGOU
Com a eleição do deputado Severino Cavalcanti para a pre

sidência do Câmara dos Deputados e do Senador RenanCalheiros

para a o Senado Federal, o nordeste finalmente chega ao poder
pleno em Brasília.A presidência daRepública já é ocupada pelo
pernambucano Luis Inácio LuladaSilva. As presidências daCâ
mara, do Senado e do Congresso Nacional, pelo também

pernambucano Severino e pelo alagoano Renan. Não bastasse

isto, postos chaves da administração do poder legislativo tam

bém estão com nordestinos. Na Câmara dos Deputados, a pri
meira e segunda vice-presidências; a primeira e a quarta secreta
rias, estão compolíticos do nordeste, a saber: José ThomazNono
(AL); CiroNogueira (PI) InocêncioOliveira (PE) e João Caldas

.
(AL). No Senado Federal, a primeira secretária está com o Sena
dorEfrain Morais (PB).

DESCENDOA LADEIRA
Depois de perder a presidência da Câmara dos Deputados, a

bancada do PT também perdeu para o PMDB, o posto demaior

bancada.A guerra entre as alas "governistas" e "independentes"
do PMDB pela liderança na casa infla o partido desde a semana

passada.No início desta semana, oPMDB contava com 88 depu
tados. Agora o PMDB tem 94 deputados e o PT com 91 parla
mentares. Esta alteração nas bancadas não vai influenciar na es
colha dos presidentes das comissões permanentes da Câmara dos
Deputados, pois o critério adotado pelamesa era a composição
no último dia 14. Naquela data o PTtinha 91 e o PMDB 88.

ESTICANDOACORDA
O presidente daCâmara, deputado Severino Cavalcanti (PP

PE), defendeu a prorrogação de mandato de ocupantes de cargo·
executivo e legislativo nas esferas estadual e federal por mais
dois anos. Na opinião do deputado, a coincidência das eleições
deveria acontecer agora, o que representaria uma prorrogação
para o mandato do presidente Luiz Inácio Lula da Silva, dos
atuais governadores e também dos deputados estaduais e fede
rais.

PAGANDOACONTA
O deputado Severino Cavalcanti (PP-PE); presidente da

Câmara dos Deputados, confmnou que vai equiparar o salário
dos deputados -hoje emR$ 12,8mil-ao salário dos ministros
do Supremo Tribunal Federal (STF) de R$ 17,5 mil, podendo
chegar a R$ 21,5 mil caso um projeto de lei que aumenta o teto

seja aprovado na Casa. "Eu jáprometi. Quem promete tem que
pagar", afmnou Cavalcanti. E desafiou os deputados críticos da
proposta. "Esses deputados que estão preocupados com isso, eu
queria que eles fizessem uma carta renunciando ao reajuste do
salário. E eles deixariam de receber", disse. NaCâmara dos De
putados, os servidores estão aguardando do presidente o mesmo
tratamento dispensado aos parlamentares, ou seja, reajuste am
plo, geral e irrestrito.

TÔNEM AI
O novo líder do PP, deputado José Janene (PR), está preocu

pado pela não existência de um desejável nível de confiança na
relação do governo federal com sua base partidária, principal
mente os parlamentares que não são petistas. Na sua opinião, o
governo "finge" que gosta da gente e nós "fingimos" acreditar.
Enquanto isso quem perde é o Brasil.

VIVAO ENTENDIMENTO
Enquanto aCâmara dos Deputados viveu um absoluto clima

de feira-livre, com as disputas para os onze cargos da Mesa Dire
tora, o Senado Federal deu uma lição de amadurecimento políti
co. Lá os integrantes daMesa Diretora foram escolhidos previa
mente pelas bancadas e sufragados no plenário sem traições. O
novo presidente da casa, Senador Renan Calheiros foi eleito em
12 minutos, contra as 14 horas que a Câmara levou para conhe
cer seu presidente.

�----------------------------�

lochsantos@uol.com.br
ioão·iose@camara.gov.br

destrói

BelaVista doToldo
MARISA LILLER E CRISTINA MASSANEIRO

Destaque:
*Marisafazendo sucesso comseu cabelo fashion.

"Passareiporesse 11UIJldo uma só vez.Assim, todasas boas ações
quepossapraticare todas as gentilezas quepossadispensara qual
quer ser humano, não devem seradiadas. Devo aproveitar estemo
mento, pois nunca voltarei a passar por este caminlw".(Sandra
Gianoui).

..(

Fel- An-
, -

IZ 1V8rSCInO:

* 1O/02Andréia C. D. TIsczka, FrancisMara Schiessl;
* 11/02Mário Liller;
*12/02AnaClaudiaKaminski;
*15/02Alexandro TIsczka, LuanaZorek;
* 16/02MaryEduardaKarvat;
* 18/02 Magali Fuck Tisczka, Muita saúde e felicidades são os

desejos de seu esposoWilson e seus filhos Gabriel Diego e André

Ricardo;
*21/02 JaniceKucarz;

Sandro-(15/02)
Pudera eu ter o dom de um poeta ou de ummúsico para poder

colocar em verso e melodia o sentimento de urna amizade. Amigo '

ocupamais espaço do que somente o lado esquerdodopeito.Amigo é
aquele comquem choro. É aquele comquemrio.É aquele comquem

.. ,

exploro riachos e cachoeiras dentro de mim. Amigo é um só. Não

importa se tenhoumou cem Cadaum, emcadamomento, é especial,
é único, é vital.Amigo não se escolhe ... Não se "pede" ninguém em

amizade. Ela existeounão... sem tempopredeterminado... Semprazo
-para iniciar.Amizade é sentimento, é afeto, amor, respeito, veracidade,
troca, carinho, cumplicidade... Éumbeijo...Umabraço...

FelizAniversário, saúde, tudo... tudo de bom, vocêmerece, É o

desejo de sua amigaCris.

16/02lnício daSemana Contra o
Alcoolismo.

GRUPOSDEAPOIO:
AL-ANON: GruposFamiliares - Umbebedorcompulsivo nun-

ca poderá livrar-se de sua doença se for tratado com desprezo. No
entanto, não é isso quemuito de nós fazemos? OGrupoAL-ANON
existepara ajudaros familiares do alcoólatra e instruí-los como convi-

�

ver como problema. Éprecisomuito amor e compreensão!
ALA1EEN:Grupo dejovens-o alcoolismo afeta todaa famíliae

as crianças e os jovens são os mais atingidos, o GrupoAL-ANON �

criou umramo para apoio aos jovens que se sente atingidos pelopr0-
blema do alcoolismo de seus familiares. OGrupo reúne jovens para
urnaajudamútua

RESULTADODOS JOGOSDEDOMINGO 13DE
FEVEREIRO.

14:00 horasAspirantes:
Tradição 1 X 2 SantoAntonio

16:00horas Titulares:

Tradição OX O SantoAntonio

Decisão nos pênaltis:
Tradição 3X 2 SantoAntonio

ÉDOMINGO 20DE FEVEREIROAGRANDEFINAL
DOCAMPEONATOBELAVISTENSEDEFUTEBOL.

Às 14:00 horas jogamdisputando o 10 lugarAspirantes:
BelaVistaX SantoAntonio

Às 16:00horasjogamdisputando 10 lugarTitulares:
BelaVistaXTradição

De.....
Essa semanadedicamos a colunaparagoleiroEdimarPoloniski

daequipe do Tradição E. C. (LagoadoSul) pelo seu desempenhono
jogo de domingo (13/02) ao defender commuita garra dois pênalti
que a torcidajáconsideravacomo gols feitos. Parabéns a todaaequipe
do Tradição pela merecida ehonrosa vitóriapara a final doCampeo
natoBelavistense.

A todas as equipes queparticiparão doCampeonatoBelavistense,
principalmente aquelas que fizeram do futebol urna Festa não.urna

Guerra, nossos Parabéns e o desejo que continuem sempre fazendo
um futebol de paz.

Boa sorte as equipes que disputamo 10 lugar domingo (20/02).

Terceira idade volta às atividades
MAFRA - A programação de algumas atividades com a Terceira -, ,

Idade a serem desenvolvidas neste ano pela SecretariaMunicipal daCri- �.

ança e Ação Social já está elaborada. A programação começou com
palestra sobre "O caminho da 3a IdadenoTrânsito", ontem, noAuditório .;

Municipal ''MariaMarthaSchulz SchoIze". Apalestrante foi apsicóloga -:

Soely Koene Sallai.
Também nestemês reiniciarão os cursos artesanais de pintu- "

ra em tecido, macramé, Oficina do Fuxico, além das atividades \

recreativas como ginástica e esporte adaptado à 38 idade. As inscri

ções permanecem abertas até hoje, no Centro de Convivência do "

Idoso, localizado à ruaTupinambás, naVIstaAlegre.
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Adosarec
,

reune lideranças
CANOINHAS - Reunidos

na sede daAssociação dos Ser

vidores Municipais de

lCanoinhas (Asemca), na terça
feira, 15, os coordenadores re
gionais daAssociação dos Do

adores de Sangue da Região do
Contestado (Adosarec), defini
ram planos para 2005.

Sob o comando do presi
dente da Associação, Silmar
Golanovski, a reunião teve por
objetivo planejar um

cronograma de ações que vi

sem arrecadar fundos para a

Adosarec colocar em prática o

projeto "Turismo do Sangue",
que visa levar os doadores as-

o objetivo da reuniãofoi traçar diretrizespara 2005
sociados aAdosarec a fazer do

ações em diversas partes do
Brasil. Uma das mais ousadas

ações previstas no projeto é
uma viagem para São Paulo

SP, em 25 de novembro, dia
internacional do doador de

sangue e aniversário da
Adosarec.

Orestes Golanovski, maior
doador de sangue do mundo,
idealizador do projeto, preten
de levar, pelo menos, 100 doa
dores para São Paulo. O obje
tivo é de que os doadores fa
çam uma grande mobilização
na metrópole, com

panfletagem e doações em

,. Correio do Norte �
,':. "

. � Há 50 anos

massa.

"Temos que chamar a aten

ção", frisa Orestes.
Para se viabilizar o projeto

e visando também, divulgar cada
vezmais o trabalho daAdosarec,
bingos e rifas devemmovimen
tar as comunidades onde exis
tem representantes daAdosarec.

Atividades esportivas como
a organização de um Grande
Prêmio Rural de Ciclismo e

campeonatos de futebol, são pla
nos que devem ser colocados em

prática, garantem os coordena
dores.

Silmar enfatizou na reunião,
a necessidade de se incentivar a

população a colaborar com a

Adosarec. Um dos meios, se

gundo Silmar, é a contribuição
por meio da autorização de dé
bito de determinado valor na Ir----------------------_

conta de energia elétrica, que
pode ser feita por qualquer ci
dadão..

O presidente da Adosarec
falou também sobre a importân
cia social daAssociação e a ne

cessidade de divulgação do tra
balho da entidade por meio de
um informativo que deve ser

publicado em breve.

Depois da reunião, um al

moço foi servido para os coor

denadores.

Edinei Wassoaski

Entre os vários assuntos discutidos, esteve o projeto "Turismo do Sangue", que em novembro deve viabilizar

campanha em São Paulo-SP

Conurb de Joinville pode servir de exemplo
pru.;:�Canoinhas

'

o assessor de imprensa daPrefeitura dé'Cânoinhas esteve em Joinvillepara conhecer a Companhia

CANOINHAS - O asses

sorde imprensa da Prefeitu
ra de Canoinhas, Rogemar
Santos esteve visitando a

Prefeitura de Joinville, onde
conheceu a Companhia de
Desenvolvimento e Urbani-

,.;zação de Joinville (Conurb),
,considerada uma das mais
'0 .. 3 •.

estruturadas de Santa
Catarina. Na oportunidade" o
assessor de imprensa foi re
cebido pelo diretor técnico
Theobaldo Manique e pelo
diretor administrativo finan
ceiro.Adalberto Werner. Os
dois mostraram como funci-
i ona a Conurb que tem inú
-meras atividades, como: ad
'ministração rodoviária, ad-

ministração do mercado pú
blico, administração do
Centreventos Cau Hansen,
'exploração e intermediação
saibro, permissões e conces

sões: placas de lograudoros,
taxas estadia, pátio de veícu-

. ,los, licença e execução de

�obras em áreas públicas, li
: cença e execução de calçadas,
licenças de publicidade, ad-

ministração do fundo de ur

banização e desenvolvimento
de joinville, administração do
trânsito e administração da

Fundação Municipal deVigi
lância.

Theobaldo e Adalberto
destacaram ainda que existe o

Fundo de Urbanizª,çã2 e De
senvolvimento deiJóinville,
que tem responsabilidades
com as praças e jardins, pro
dução de flores e plantio, par
ceria verde, manutenção de
canteiros e jardins.

A Conurb também trata

das permissões e concessões:
taxa de publicid<l;�e:�� explo
ração das placas, >pórtico,
logradouros, estacionamento
rotativo (trânsito) e multas

aplicadas a publicidade.
Outro aspecto interessan

te diz respeito à administra

ção do trânsito, em que entra
as multas, sinalização vertical
e horizontal, semáforos e fis

calização eletrônica, educa
ção do trânsito e estatísticas
de trânsito.

O objetivo é verificar os

Juíza desmentematéria
vinculada emjomal diário

Jornal se defende dizendo que o errofoi involuntário

CANOINHAS - A juíza da
Comarca de Canoinhas, Dayse
Hegert de Oliveira Marinho, des
mentiumatéria vinculadanojornal
DiáriodoPlanaltode sexta-feira, 11.

Namatériade capa, odiário es
tampou uma foto da juíza seguida
� manchete: "Juíza manda soltar
mulher que causou morte de
barman".

Namatéria, o jornal afirmava
que Dayse teria determinado a li
berdade da professora Juceline

Aparecida de Lima, 25 anos, para
responder aprocessopor tercausa
do amorte dobarrnanRégis Saulo
deLaraemacidentede trânsitoocor
rido namanhãde sábado, 5.

A juíza, em esclarecimento a

emissoras de rádio namesma sexta

feira, dissequeamatériaera "menti
rosa" e que apenas assinouo alvará
de soltura, seguindo determinação
doTribunal deJustiçadoEstado.

Dayse explicou que sua deci
sãoerade que ap.ofessorafosseen
,caminhada para o Presídio Regio
naldeMafra, logo depois de deixar

oHospitalSantaCruz, onde se recu
peravade ferimentos causadospelo
acidente. Juceline deveriapermane
cernoPresídio até ojulgamento do
caso. No entanto, o advogado de
Juceline recorreu ao TJSC, conse
guindo habeas corpusparaque sua
clientepudesse responderaoproces
so em liberdade.

Como oTJSC éuma instância
superior aComarca de Canoinhas,
Dayseexplicou que a elacoube so
mente acataradecisão doTribunale
assinaro alvarã de soltura.

Baseado somentenaassinatura
do alvará, o redator do Diário do
Planalto atribuiu aDayse a decisão
de soltar Juceline.

O jornal se retratou na edição
seguinte, repetindo a foto da juíza
seguidadamanchete: "Juízaescla
rece motivos da libertação de

professora".
Emumapágina inteiraojornal

se retratou dizendonão ser a inten

ção do diário denegrir aimagem da

juíza e que o erro havia sido
involuntário.

� BICICLETAS E ELETRODOMÉSTICOS C/23 % DESCONTO À VISTA

APROVEITE! É SÓ NO LOJÃO DA CASA!

PROMÔÇQ�,§NÁLlDAS PARA AS DUAS LOJAS

pontos positivos e até negati
vos da Conurb, a fim de
viabilizar esÚ sisteniá em
Canoinhas. Rogemar diz que
o prefeito Leoberto Weinert
tem uma preocupação especi
al com este setor, e entende

que Joinville tem uma exce

lente experiência no setor, ser
vindo de exemplo para os de-

mais municípios de Santa
Catarina.

A equipe da Conurb se co

locou à disposição da Prefei
tura de Canoinhas para que
qualquer projeto seja coloca
do em prática na cidade, bem
como, para tirar qualquer tipo
dé dúvida sobre o funciona
mento do órgão.

Rogemar posa a frente de um afresco na Conurb

ENlREGA EMONTAGEM ORÁTIS

PROMOÇÃO:

Reflexões

Positivamente, Canoinhas engana a qualquer turista ou
transeunte que pela primeira vez a visita, simplesmente pela
propaganda desvirtuada que dela é feita, além das fronteiras
estaduais.

Antes de conhecê-la, eu possuía uma foto-mental de çi
dade típica do "far-west" onde seus Cidadãos demonstravam
suas façanhas de cangaceiros, com seus colts embalados na

cintura; ruazinhas estreitas e sinuosas onde o homem das ci
dades grandes, sentia o arrepio do medo, por pressentir em
cada passo um tiro traiçoeiro; enfim, a foto-mental asseme
'lha-se aos eletrizantes filmes democinhos, que emocionam a

garotada.
Rota,ão de culturas

.

A rotação de culturas é uma prática eficiente empregada
para conservação do solo. Consiste em plantar numa deter
minada área, culturas diferentes em cada ano. Por exemplo:
arroz no primeiro ano, feijão no segundo ano, milho no ter
cerro ano.

Como cada espécie de planta possui uma disposição pró
pria das raízes, explorando assim diferentes camadas de solo,
e retira do solo para o seu desenvolvimento elementosmine
rais umas mais cálcio, outras mais potássio, outras mais fós
foro, etc., porquanto, das diversas plantas cultivadas, outras
oferecem raízes (mandioca, batatas, etc), enquanto outras so
mente folhas (hortaliçasem geral). ( ...)

Cine TeatroVera Cruz apresenta:
Hoje, às 20h15 - impróprio paramenores de 14 anos:
A grande produção em terceira dimensão:

Metroscopic
E o filme

Campo de Batalha'
Continuação da série Campo de Batalha

EDIÇÃO PUBLICADA EM 19/02/1955

faz você muit91baiJ feliz,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Banco Planorte está perto
de atingir 2 mil clientes

Empréstimos sem burocracia chamam a atenção de quem sonha em ter seupróprio negócio
Fotos Divulgação

CANOlNHAS - Com fina
lidade de conceder crédito por
modelo alternativo visando a cri

ação, crescimento e consolidação
de empreendimentos de micro e

pequeno porte, formais e infor
mais, dirigidas porpessoas de bai
xa renda, e com isso promover o
desenvolvimento econômico so

cial e combate a pobreza, o

Planorte, agência demicrocrédito
produtivo que atua nas regiões da
Amure (Canoinhas, BelaVista do
Toldo,MajorVieira, PortoUnião,
Três Barras, Irineópolis eMatos

Costa) e Ampla (Mafra,
Itaiópolis, Papanduva e Monte

Castelo), vem mudando a reali
dade demuitos empresários pro
prietários de pequenas unidades
econômicas da região atendida.

O Planorte concede emprés
timos de baixos valores a peque
nas empresas formais e infor
mais, profissionais liberais e es

tudantes universitários, sem aces

so ao sistema financeiro tradici
onal principalmente por não te

rem como oferecer garantias re
ais. É um crédito destinado apro
dução, capital de giro e investi
mento fixo, e é concedido com o

uso de metodologia específica,
sem grandes burocracias. Uma
das grandes vantagens é que o

agente de crédito vai ao estabele
cimento do empresário, onde é
exercida a sua atividade produti
va, ao contrário do sistema finan
ceiro tradicional onde o cliente
vai ao banco.

Boa alternativapara o senhor
Célio Antonio Deller, que com

empréstimo concedido pelo
Planorte estabeleceu uma barra
ca de "caldo de cana gelado", na
praça LauroMüller.

José Roberto Arter é outro

exemplo de cliente do Planorte.
Com empréstimo junto à agên
cia" José abriu sua própria mar
cenaria.

se necessita de investimentos

Embora marcado pelo aumento significativo de produ
ção, produtividade e exportações, 2004 revelou o lado obs
curo do crescimento econômico ao descortinar a fragilidade
da infra-estrutura do país e do Estado.

Rodovias precárias, estrangulamento dos portos, aban
dono das ferrovias e limites nos aeroportos indicam a neces

sidade urgente de investimentos. Do contrário o apagão
logístico vai impedir o crescimento sustentável e compro
meter a competitividade do setor produtivo.

Uma série de reportagens do jornal Diário Catarinense
nessa semana, revelou por meio de dados bastante ricos, essa
dura realidade que SC precisa encarar.

Empregos temporários Jaime Folbster, gerente do Badesc; Romeu Vier, vice-presidente do Planorte; Gilson
.,

Pedrassanl, presidente do Planorte e Nivaldo Brey Jr., gerente do Planorte
,.

Os trabalhadores temporários, que fazem a festa nos em

pregos de fim de ano, emendados esse ano pelo camavaI logo
no início de fevereiro parecem estar com os dias contados.

No comércio catarinense, dos 3,5 mil funcionários tem
porários, contratados no fim do ano passado, somente 350
devem ser efetivados. Nos bares e restaurantes, dos 3 mil

contratados, pelo menos 90 por cento terão que deixar seus

cargos.

te do Planorte - Canoinhas, co
memora os números expressivos
que a agência alcançou. "Todo o
trabalho é desenvolvido em equi
pe, onde cada um tem seu papel
bem defmido. O ponto alto do

programa é que só a estrutura

operacional recebe remuneração
(11 pessoas, sendo 4 estagiários)
e os demais desempenham papel
voluntário dentro da organiza
ção", comenta. .

A organização libera valores
que variam entre R$ 200 e R$ 13

mil, por meio de empréstimo.
O Planorte beneficiou, até

agora, 1970 empreendedores, li
berando mais deR$ 5,5 milhões,
ficando amédia de liberação em
R$ 2,8mil por cliente, que gerou
1030 empregos diretos emante

ve mais 8 mil empregos, "pro
vando mais uma vez que quando
as unidades produtivas são apoi
adas, elas gerammais empregos,
com menos investimentos em

função de sua agilidade e grande
capacidade de adaptação às mu

danças de mercado", afirma
Nivaldo.

Do total aplicado neste perí
odo 64,72% foi para capital de

giro, 21,25% foi para investimen
to fixo e 14,06 foi destinado para
investimento misto (giro/fixo).

A distribuição dos recursos
conforme o ramo de atividade foi
a seguinte: indústria, 15%; co
mércio, 40,47%; serviços,
41,11%; misto, 3,10%. "Outro
dado importante é que 51,81% das

liberações foram para pequenas
unidades produtivas informais,
que com esse impulso dentro de
algum tempo se transformarão
em empresas formais, gerando
mais empregos e aumentando sua

renda", afirma Nivaldo.

* Comprar ferramentas, matéri
as primas;
* Comprarmercadorias para es
toque;
* Reformar o local do empreen
dimento;
* Capital de giro.

VALORES E PRAZOS:
Aumento de exporta�ões

* Empréstimos apartir deR$ 200
aR$13mil;
* Prazo até 12meses para capital
de giro e de 24meses para Inves
timento fixo.

A Aduana de Dionísio Cerqueira, na fronteira com aAr

gentina registrou um aumento de 7,6 por cento no movimen
to geral de janeiro, em relação ao mesmo período do ano

passado.
A Receita Federal acredita que o aumento se deve ao

fato de que várias empresas estão optando por passar pela
aduana catarinense, pela menor distância e a agilidade na

liberação.
'

VANTAGENS:

INFORMAÇÕES
GERAIS SOBRE O
PROGRAMj1 DE
MICROCREDLTO
PRODUTIVO

QUEM POD�OBTER
UMEMPRESTIMO:

* Não precisa ter bens ou imó

veis;
* Não paga taxa de cadastro,
abertura de credito, IOF, seguro;
* Não precisa abrir conta corren
te;
* Prestaçõesmensais e fixas, ju- ,

rosbaixos;
* Pontualidade gera benefícios
futuros.

IPTU

As contas de IPTU começam a serem distribuídas a par
tir da próxima semana na maioria dos municípios do estado.
Em Canoinhas, esse ano, os contribuintes têm um motivo a

mais para esquentar a cabeça, terão que buscar as contas do
IPTU na Prefeitura, não as recebendo mais em casa. Não se

sabe ainda de quanto é o reajuste do imposto em Canoinhas.
Em Rio Negrinho e Campo Alegre, o aumento foi de

5,8%, metade do aumento praticado em São Bento do Sul

que foi de 12,3%.

* Toda pessoa que tem um pe
queno negócio;
* O negócio pode ser registrado
ou não;
* Que o proprietário tenha expe
riência na atividade amais 6me
ses;
* Que resida na cidade amais de

02anos;
* Que seja maior de 18 anos e

que não tenha registro no SPC
Profissionais Liberais e Univer
sitários.

NEGÓCIO QUE DEU
CERTO DOCJ]MENTOS

NECESSARIOS (COPIA)
Nivaldo Brey Junior, geren-

* Contrato Social e Cartão de'
CNPJ (Empresas Registradas);
* Identidade e CPF (Sócios e

Cônjuges);
* Comprovante deResidência;
* Autônomos e Informais: Iden
tidade e CPF (próprio e do côn

juge);
* Avalistas: Identidade e CPF

(próprio e do cônjuge);
* Comprovante de Renda se as

salariado;
* Comprovante de residência.

Aumento da Selic
o Banco Central elevou a taxa básica de juros em 0,50

ponto percentual, para 18,75 por cento ao ano, no sexto au

mento consecutivo da Selic. A taxa é a mais alta desde os 19

por cento definidos na reunião de outubro de 2003.

O QUE PODE FAZER
COM O DINHEIRO:

* Comprar equipamentos oumá
quinas, novos ou usados;

EXEMPLOS DEVALORDA PRESTAÇÃO:
(PARCELA FIXAS)

Valor do Crédito 6 meses . 12 meses 24 meses

R$200,00 R$38,03 R$21,19 R$12,98
R$500,00 R$95,07 R$52,97 R$32,46
R$1.000,00 R$190 14 R$105,94 R$64,92
R$3.000,00 R$570 42 R$317,81 R$194,75
R$5.000,00 R$950,71 R$52968 R$324,59
R$10.000,00 R$1.90141 R$1.05935 R$64917
R$13.000,OO R$2.47184 R$1.377 15 R$84392

José Roberto Arter: sonho de ter sua própria marcenaria,
realizado

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

. -.� .. _.... . ... "."...... ..."

MÁRIO
WUNDERlICH
Corretor de Imóveis

Paniliclo
pao de I.ó
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

g�
Creci 1231

lN!.. <",,(i )i.

wQANOINHAS�Diálogo
notdÔMEC,NelsonMaculan dOFónun
dePolíticadaEducaçãoSuperior,o seore,;táriodeEsfudoda
e Inovação, Jacó Anderle e o diretor geral da Funcitec, Arit6
Diomário deQueiroz, defendearestauraçãododireito às bolsas

pós-graduação dos professores daAcafe, co.tptdas pelaComi
Permanente de Pessoal do Ensino d�Nível Superior (Capes),
plenarealizaçãodos cursos." ,,'

.1

.AJconversa também se�� p
EnsinoSuperiordoSistemaAci.lfe ..

financiamentopúblico deagentes �..•
"

erars.nacondição
blicas, semfins lucrativos, e parar�tt>mâroplanoSul de:Pps�
ação, articulandoo esforço local comaCapeseoCNPq -Gonse
NacionaldeDesenvolvimentoCientífico eTecnológico - paraquali
ficação docente nas universidades. Maculan se comprometeu em
analisaras sugestões apresentadaspeloFórumparaaredação finaldo
projetode lei dareformauniversitária.

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS

Rua Vida I Ramal, 697 fone: (47) 622-4082 Célio Deller: trabalhando em seu próprio negócio
Casa de madeira c/ parede
dupla situada no bairro A/to
da Tijuca c/105m2 de área
construída. contendo 4

quartos. sala, cozinha.
extrutura completa para
edificação de uma casa de
alvenaria de 220m2. aproxi -

madamente. Parte interna da
, casa ,'ata/mente forrada com
forro de pinus. Está edificada
sobre o terreno de 450m2.

Preço: R$20.000

-
senaC

•
Estão abertas as inscrições para os cursos de:

Legislação Trabalhista
Oratória
Serviço de Pessoal
Usando a Internet

Educação Ambiental
Balconista de Farmácia
Qualidade no Atendimento
Secretariado

Canoinhas

SENAC: Rua Rolando MalJucelli, 16 - Centro - Canoinhas
Telefone: 47 622 - 4853

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Quadrilha de arrombadores

presa em Major Vieira
A quadrilha era uma dasmaisprocuradas do sul do País ,

,

e
MAJORVIEIRA - Na noi

te de sexta-feira, 11, a Polícia
Militar de Major Vieira, pren
deu urna das maiores e mais

procuradas quadrilhas de ar

rombadores de caixas eletrôni
cos do sul do País. As prisões de
quatro elementos da quadrilha
começaram com Cirlei Luiz

Zomer, 33 anos, abordado por

quatro policiais militares em

atitude suspeita dentro de um

veículo FiatFiorino (placasAPJ
4851 - Joinville), próximo à

agência do Banco do Brasil. Os
� ,tpoliciais conduziram Cirlei até

aDelegacia para prestar depoi
mento pelo fato de não estar

com nenhum documento pesso
al no momento, dizendo que
aguardava um amigo que esta

ria com seus documentos.

�' Cirlei estava de posse de um
rádio amador, modelo

Motorola, o que aumentou ain
da mais as suspeitas dos

policiais.
Enquanto Cirlei estava de

tido, os policiais realizaram di
versas rondas até encontrar, às

margens da SC 477, no trecho
próximo a ponte que dá acesso
ao distrito de Rio Bonito, o ve
ículo Tempra (placas GVR-
2995 - Águas Claras-MG), com
comparsas de Cirlei. No carro

estavam Arnaldo dos Santos

Neto, 24 anos, Nelson Bertoldo
Breis, 33 anos e Sérgio Rangel
Breis, 26 anos. Eles estavam de

posse de um rádio amador se
melhante ao encontrado com

Cirlei.
Desconfiados de que os

quatro formavam urna quadri
lha, os policiais detiveram os três

junto com Cirlei enquanto co

municavam o gerente do Ban
co do Brasil, Julio Cezar, da des
confiança de que os quatro ti
vessem assaltado o banco, já que
Cirlei foi encontrado próximo

Organização Acácio Pereira

tc0ntabilidade e Assessoria Empresarial
'Fone: (47) 622-1396

622-5726
fax: 622-5527

'!Rua Caetano Costa, 341

Divulgação

da agência.
Rapidamente, Julio Cezar

constatou arrombamento do cai
xa eletrônico da agência.A qua
drilha tinha bloqueado o alarme
do caixa eletrônico com urna

cortina feita artesanalrnente com
ferro e plástico. Ao verificar as

imagens das câmeras de vigilân
cia interna da agência, foram
identificados dois dos assaltan
tes no ato do rombo.

A bolsa onde estavam as

ferramentas usadas para o ar

rombamento do caixa não foi

encontrada, nem mesmo o di
nheiro retirado do caixa eletrô
nico.

O responsável pela Dele

gacia de Polícia de Major
Vieira, Orlando Borges, e o

comissário Robson, lavraram o

auto de prisão em flagrante dos
quatro arrombadores. Eles fo
ram conduzidos ao Presídio

Regional deMafra.
Presos em flagrante: Sérgio Rangel Breis, Cirlei Luis Zomer, Nelson Bertoldo Breis e

Arnaldo dos Santos Neto

Policiais militares deslocaram-se até a EmpresaMili, onde,
segundo o porteiro, havia um elemento suspeito nas proximida
des. Trata-se de D.L., 40 anos, que estava embriagado.

Furto em estabelecimento comercial

Ao realizar rondas pelo bairro São Cristóvão, policiais fo
ram abordados pelo senhor F.S., 36 anos, proprietário de um bar,
que relatou que havia sido furtado de seu estabelecimento um
som da marca CCE e R$ 200 em dinheiro. A Polícia realizou
rondas pelo local, mas não encontrou O suposto ladrão: F.S. foi
orientado a registrarBoletim de Ocorrência naDelegaciaCivil.

Amea�a a sem-terra
A PolíciaMilitar atendeu na localidade de Estação Paciên

cia urna ocorrência envolvendo o senhor A.F.L., 50 anos, que
estava armado com um facão, ameaçando os acampados do Mo
vimento dos Sem-Terra. A.F.L. foi detido e conduzido aDelega
cia e entregue ao comissário de Plantão para as devidas provi
dências.

Acidente de trânsito

Na tarde de segunda-feira, 14, na rua Frei Menandro Kamps
em frente à Igreja Matriz, envolveram-se em um acidente de

trânsito, os veículos Ford Fiesta Placa LZD 2218 de Canoinhas,
conduzido pelo senhorA.C.M., 46 anos, e amoto HondaXR 200
PlacaMBL 2479 de Canoinhas, conduzida pelo senhor G.v., 28
anos. A.C.M. sofreu fratura no braço direito e foi encaminhado

pelo Corpo de Bombeiros ao Hospital Santa Cruz. A Policia
Civil assumiu a ocorrência.

Furto em supermercado
Na manhã de terça-feira, 15, o proprietário de um super

mercado no centro de Canoinhas, flagrou a senhora M,P', 35
anos, furtando em seu estabelecimento. M.P. teria furtado cinco

, pacotes de suco damarca Tang e urna caixa de bombom damar
ca Lacta. Segundo o proprietário, amulher havia furtado outras
vezes do supermercado. M.P. foi entregue aPolicia Civil para as

demais providência.

Tentando furtar em residência

A PoliciaMilitar deslocou-se até a rua Barão do Rio Bran

co, na terça-feira, onde deteve o senhor L.S., 30 anos, que havia
invadido a residência da senhoraA.H., 39 anos. L.S. foi conduzi
do a delegacia e entregue ao Plantão para as demais providênci
as.

Princípio de incêndio
Também na tarde de terça-feira, 15, o Corpo de Bombeiros

atendeu a um princípio de incêndio na Casa de Passagem Santa

Clara, localizada na rua José Samuel Schrnidt, no bairroAlto da

Tijuca. O fogo começou em um armário, e não chegou a se alas
trar. Os bombeiros utilizaram 50 litros de água para extinguir o
princípio de incêndio.

'

Queda

Namanhã de terça-feira, 15, o Corpo de Bombeiros atendeu
na escola Século 21, MoacirMarcondes, 36 anos, que realizava
manutenção no telhado da escola e desequilibrou-se vindo a cair
de urna altura aproximada de quatro metros. No local, os bom
beiros encontraram a vítima sentado num banco de madeira,
amparada por funcionários da firma que realizava amanutenção
no telhado da escola. Depois de realizada análise por uma equipe
de socorristas, foi constatado queMoacir estava consciente, com
sinais vitais normais mas com escoriações nos membros e sus

peita de fratura no braço esquerdo e na coluna. Depois de reali
zados os procedimentos padrões do atendimento pré-hospitalar,
Moacir foi imobilizado em prancha longa e conduzido ao Pron
toAtendimentoMunicipal.

'

Elemento em atitude suspeita

RESTAURANTE
DA TORRE,

INAUGURAÇÃO sÁBADO
19/02/05 - MEIO-DIA

I
Telas · Grades · Muros · Artefatos de Concreto
FÁBRI 62 14
'RI' RIO CID! CON ,LID

, Fone 622.1718,
Rua Coronel Albuquerque, 1158

----mm
CARN ES TEM PERADAS PARA I

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS, I
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL I

I
Atendendo também o comércio I

Oferecemos qualidade e bom preço I
Rua: Três de Maio, 346 I

Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-54911
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



A Associação dos
Pacientes Oncológicos da

Região de Canoinhas

(Apoca) está muito grata
a Dorcélio Crestani por
realizar um aniversário
solidário em prol da
Apoca. Foram
arrecadados R$ 805 na
festa que teve a

solidariedade como

principal estrela!
Na ioto, Dorcélio com o

amigo Adilson

Chamberg.

Em visita ao secretário do
desenvolvimento regional
de Canoinhas, Bene
Carvalho, o sgto. Osni
paggi pediu especial
atenção ao secretário em

atender as reimiidicações
do 16.!! grupamento dã
Polícia Rodoviária,

=:por Paggi. �

-,

I

Variedades
Correio do Norte
Canoinhas, 18defevereiro de 2005

Casam-se ama1Jhã, às
20h30min na Igreja
Nossa Senhora

Aparecida, Margarete
Gevieski e Jeferson
Tiburski. Os convidados
serão recepcionados no
Galpão Missioneiro.
Ao jovem casal, desejos
de felicidades

Fábio Jena Kloczko e

Daniele Vicente de Souza
comemoraram na terça
feira, dia 15, dois anos de
namoro.

"Que a luz divina ilumine e

proteja esse amor por
muitos e muitos anos!"

Curtindo a festa: Em/lia, Cleide, Érika, Daniele,
Daiane e Sérgio

Jair Gonçalves comemora a tormatu
ra com familiares e amigosFormandos de administração: Valdecir

Antonio Verza, Pedro Paulo Gaspar e Jair
Gonçalves

Daniele Vicente com a

formanda Viviane Soares de

Araújo

.).air Gonçalves com a esposa,
. Sandra e a filha, Bruna

Formando de sistemas de informa

ção: Clécio Luciano de Andrade,
filho do radialista Miguelito, com

sua namorada

Formandos de administração:
Pedro Paulo Gaspar e Ivo Martins

t..
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



---------------------,

GRÁFICA E EDnORA!
.

TR1UNFO t_TDA�1
�.tI,�
�

II ---

RUA: TR�S DE MAIO, 364

«4J� (!)�&, fI�71U
_--------------------J

Cade r n I

1Há 55 anos de bem •

com a comunidadel

Canoinhas, 18 de fevereiro de 2005
www.jornalcorreiodonorte.com.br

"Sou

\ Prestes a completar95 anos, JosédoNascimento conta histórias efala sobre sua
vida em Canoinhas

Depois tíe casado, José com
prou um oamínhãe e começou a

fazer frete de diversos produ�s;
com des!ague,é claro,paraama
deiraeaerva-mate. ''Naquelaépo
ca, aprofissãode Illotoristaeiatãd
importafite quanto a demédico e

advogado", recorda.
Aerva-mateproporcionouri

quezaamuitagente.Josécontaque
a erva era negociada "a peso de

ouro". Se comparada aos dias ge
hoje, C? valor da erva-mate deP,!'ê
cioumuito.

'. '1\ervaeraumagraÍlde gera-
.

dora de empregos", conta. "Era
�barataqueeustàvaaos
industriais domateumpedaçode

Afuganãoadian- toucinho ou feijão", Iembraj
tou.OexércitofoiatFás Orlando,"�� II],Bisve�o�Jqsé,)
deJoséatéaEstivaeo conta�mUl�pessoas9pe t;a-
recrutou para defen- bã1hâvam com a erva-iila1e erãm

. derasfo�dogovet'- nôIl1ãdes; qãe .ffitbaJhávruit'Cirtde
no. �,Selnrt'Ím�OOíldi�de�-

Eleeoutras deze.. gh:" ..'. 3·.
,

.

�% I'
________________

nas de jovens passa-
.

.EssaspessoaslutavampelaSo",.,
ram cerca de quatro brevivênciaI:JaSp�deerya-

mesesnadivisadêParanácomSão mateequ,an,dosobrava.umQinhei-
"'Paulo. "Fjcávamos�amladj)s @.O. m

meiodo rio,comãguaaté.oj!i)elho,
esperando Os rebeldes paulistas,
comoobjetivode�-losdeata-

Um
ano antes de

Canoinhas ser

emancipada da cida
dedeCurinbanos,em

1910, nasciaJosédoNascimento.
O local ondeelenasceuédignoda
expressão "fim demundo".Uma

localidade conhecida por Estiva,
interior do interior do município
paranaense de Rio Negro. Estiva
pertencia à localidade de

Papanduva, distante cerca de 35

quilômetrosdeCanoinhas, queali
ás, nessaépocachamava-seSanta
CruzdeCanoinhas.

Foi na fazenda dos pais, na
Estiva, queJosépassouosprimei
rosanosdesuainf'ancia ''Láplan
távamos de tudo e tínhamos cria

ções de gados, porcos e galinhas",
recorda.

Em 1914, quando a

Guerra do Contestado es-

'tôurou,afámiliadeJoséfti

gitlpar,lRioNegl.'9.Ame

didadoi preventivajáque
�loJatgdeum tio de José

�,\'(f soldado das forças do
governo, e uma bandeira

í,tidioando estar naquela fazenda
umafamíliaprotegidapelogover
no, tremUlar em frente àproprie
dru:k;,nenhumjagunçoousouinva
dirafazenda

"Osjagunçosbatiamnaspes
soas,queimavamcasaseroubavam
QS reQanhos de animais", lembra
José. ,

.

; 1\ f'àrnma de José teve solte.
Suapropriedade foiumadaspou
casàlicaremintactáSdepoisqueas
(@rças do gov�mo conseguiram,
dispersar os rebeldes. MasEstiva
lião eramais amesma�do os

:6jascimenU;:Voltaramdatemwra
da fi de oitomeses emRio

�e

Santa Catarina, resultou no

desmembramentodalocalidadede

Papanduva que deixoude perten
cer ao Paraná e passou a ser

catarinense,dadacomopresent:eao
recém-ftmdadomunicípiodeSan
taCruzdeCanoinhas.

'

''ÉraIl1osjovens,mas andáva- ,

mosde revólvernaciDta", conta
li

Joséeos irmãos faziamqueijo '

emanteiga Plantavammilho, fei

jãoetrigo. "Iudoparaonossopré
prioconsumoedogadoquecriáva
mos, esses, sim,p<p:avender",expli-
ca

VIDA NA FAZENDA Josésaiudacasadamãeaos 17

anos e veiomorar com o tio, Luis
Davet, na localidade de Major
Vieira (emancipãdo deCanoínhas
em 1961), aindando-oualavoura

Mas teve que voltar para a

Estiva;pouco tempodepois,na ten
tativade fugirdoExércitoBrasilei
roqueestavaconvocando todos os

jovens a combater em defesa do

EstadoNovo, implantadoporGe
túlioVargas.

Josécontaquenaquelaépoca
tudoeramais fácil. "Não setinham

.

gastos como se temh0jeno cam
po.Osanimaisnãoprecisavamde
tantos remédios'evivíamosdenos

sasprópriasplantações.",explica
O pai de José morreu cedo,

quando ele tinha dois anos de ida
de.Amãe, Eulália, assumiu a fa

zenda, e, para isso, contava coma

"Os jagunços batiam nas

pessoas, queimavam casas e

roubavam os rebanhos de

animais", lembra José.

ses últimos anoss, diz José, .:.

relembrando a, época em que;1;
M Canoinhas tipM�nasiummédi-,;

co. '�PWn�ilPlIléçlicqdacidad�''''
foi O�yal?QM?eOliyeira, trnzid? a

.

Can9��1�Lumber (compaíiliiaIDadeireiiaàmericanainstala
da no etltãd'ítlistritó'ôeTrêS Bar
rasyl�José te,mbra tambéntda fa-

.

Illbsa!fannáciaMachado,ondefun

cioneuatéoanopassado,oMuseu
':tvrunicipal.Outroempreendimen
to in�ll:ecívelç,existenteatéhoje
sãoasCasasMayer. "SenasCasas
Mayernão encontrar, não adianta
procUrar", sorri Orlando ao

relembratobordãodalojaonde se
encontravade tudo.

Em meados da década de

1950, José vendeu seu caminhão
paraumdosmuitosjudeusqueche
gavamaCanoinhas.Comodinhei
rodavendadocaminhão,construiu

<lomicilio, de biciélêta� "OS
-Ú�"- <1,< ""

i -<> .'" _ '1';

'; , �tãOespertóscomer.i
Yfociillment:eqqeentresêusftmcioná-

,

rios, tinbamàletnães,assimatúúam
osmuitos alemães, queviviamem

fundada madeir�jra ��rmãos Ilí,Cano�, afOmprqrem em sua

Zu '1\ tinh
"

1'"
'.. ,

i�. empres� 'i ai�.'· gMOJ� ,ç;pntlt �'."., "0

f���;�peças�caWa.�Jto�, ij,� �.''B.��:!�dos�es-
\;fuij�l(.��: F1onc,�tut;a �&M , 'taval<hIiiadoonâeho]eftmC1ona

Co��.,,: .•.
,'i

; ..

A

i... .... ....

oSupennêrcadoNovoMundo.
'A�fadeJ(jSéeramàrcàrái: JdSé lembra com nóstalgia a

varesâepinlis'has'feservaspérterl� cIcli'oCãdadaSétormadéireiro.Grnn-
.

tentesàemprêsa. dêSmGústriasdamadeira,qoovive-
'''Einha'muita madeira: em 1.'aJV. seu euge-antes da década de

lttCanoinJ;lasl);CQntaj; 9W' 19§0,éomaabundânciadaIDadei-

l�: tiA lyl���clligtIJl.,aJj�s, fà,�Se�xtinguirànJ,comoaLUinbb-
�ç:om�u�1jélI!:enruma lojade oo,'frêsBairas,aMadeireiraMussie

.� é mÓlhádoS, aexemplo ct osInriãos�Umadecãdêií-

� Fuckqulteve nas Lojas ciãlentaegradual,quenão*chegou:a
Unidas seupontoiniciál caúsargrandeiínpact(),masquedei-

'1\genteiacomprarumparde xoosaudade.- ,'�

sapatog1�encontravatrigodentro", 'ParaasqueencoIítraramoutras
lerribraOrlando"contando�pq; w alternativasparacontinuara traba-

coqtadagrpnde varieQadtj,depr();; "

Jbwcoma�)osédáúrncon-
�,erapomum�:!os. selho: 'Todamadeireira que ficar

.

Nadaeraer,npacotadq.Oclien- someílteextraindoaJJ.iádeií:anãovai

tepediaumarredidaêxataeopro- para :frente", sábiás palavras que

prictário do armazémtiravaopro- muito valeriam se fossem levadas '

dutode'innàgrandésacaparapesá: emcoDsideraçãóquandoasmadéi-
'loemsàcosmenores, reiras estavamnoeugede suapro-

Josélembraquefoioaimazém duçãoesequerconheciamosentido

dosZugrnanque inventouaentrega dapalavraretlqrestamento.
Arquivo

Manoe ��a ���e�tão �ara O

Fones'
UVA 5222741 • SMS 5321551

• CNI 6223203 • BIT 5531168
Direção: Prof' Lúci Gohl

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Saúde Correio do Norte
Canoinhas, 18 cHevereiro de 2005
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� 82 municípios não controlam

freqüência dos médicos
Em Canoinhas, segundo a secretária de Saúde, TeimaBley, freqüência não éproblema

I
1

{
1

CANOINHAS - Quase um
terço dosmunicípios do Estado
não possui controle formal de

freqüência dos profissionais
que atendem à população pelo
SistemaÚnico de Saúde (SUS).
O dado foi apurado peloMinis
tério'Público de Santa Catarina

(MPSC) na conclusão da pri
meira fase do Inquérito Civil,
instaurado em maio deste ano,

para investigar se os médicos e
dentistas da rede públicamuni
cipal e estadual, concursados ou
contratados, e do Programa de
Saúde Familiar (PSF), estão
cumprindo sua carga horária de
trabalho. A apuração, sob a res

ponsabilidade do Centro de

Apoio Operacional da Cidada
nia e Fundações (CCF) e dos
Promotores de Justiça que atu
am nesta área nas Comarcas, foi
iniciada levando em conta inú
meras reclamações levadas ao

conhecimento da Instituição so

bre a ausência destes profissio
nais nos locais de atendimento
ao público.

O MPSC solicitou docu
mentos e informações sobre os
profissionais em atividade, sua
carga horária e controle de fre

qüência aos 293 Municípios do
Estado. Destes, 18 não respon
deram e outros 64 não apresen
taram sistema de controle for
mal em funcionamento,
totalizando 82Municípioscon
siderados pelo Ministério PÚ
blico como ausentes no acom

panhamento. Entre as cidades

que possuem algum tipo de con
trole, em quase todos eles ocor
re por livro ou fichaponto. Ape
nas 30 municípios informaram
ao MPSC que exercem o con

trole de freqüência por cartão

ponto mecânico ou eletrônico,
sendo que alguns destes tam

bém exercem a fiscalização por
livro ponto em algumas unida
des de atendimento.

"Esta iniciativa leva em

consideração os princípios'
constitucionais da transparên
cia e da legalidade das ações e

serviços de saúde, e da sua pres
tação de forma igualitária e uni
versal à sociedade. A rigor, em
todo local de atendimento de-

veria estar disponível ao públi
co uma escala de plantão dos

profissionais de saúde com o

seu horário de trabalho", desta
ca a coordenadora do CCF, pro
motora de Justiça Sonia Maria

. Demeda Groisman Piardi.
"Quando o profissional não
cumpre com sua carga horária,
a sociedade fica sem atendi
mento ou o município é obri

gado a gastar mais, ampliando
o quadro funcional. Neste caso,
os recursos poderiam ser inves
tidos para melhorar a infra-es
trutura de atendimento à popu
lação", complementa.

A apuração revelou tam

bém que 26 cidades terceirizam
os serviços médicos,
odontológicos e do PSF. "Esse
atendimento é prestado por clí
nicas médicas e odontológicas
particulares, namaioria dos ca
sos situadas emmunicípios pó
los, sem qualquer vínculo do

profissional de' saúde com o

atendimento da família, em ra

zão dos revezamentos dos pro
fissionais, que desta forma di
ficilmente executam o atendi
mento preventivo", aponta o

Promotor de Justiça João Carlos
Teixeira Joaquim, da Comarca
de Pomerode.

SEGUNDA FASE
CONTA COM

DEPOIMENTOS

Na segunda fase do Inqué
rito Civil, atualmente em cur

so, a sociedade poderá contri
buir coma apuração. OMinis
tério Público está ouvindo tes

te-munhas sobre o cumprimen
to da carga horária dos médi
cos e dentistas da rede públicá,
de forma a comparar seu relato
com as informações que foram
prestadas formalmente pelos
Muni-cípios. Para os depoi
mentos estão sendo seleciona
dos profissionais da área de saú
de, com curso superior, que não
sejam médicos e dentistas,
como enfermeiros, psicólogos,
e nutricionistas. "A população
também pode procurar oMinis
tério Público para relatar pro
blemas que tenha enfrentado na

I

llTagner Haroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I, Rua: Gil Casta. 110. fone 622-1 606
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Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na c�cr;na..*/t.6.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606
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MERGULHE FUNDO NESSA IDÉIA
Natação Infantil, Adulto

F'
. Hidroginástica

. . '

1810 '

Rua: Rolando Malucel'li, 288
Fones: (47) 622-4655 - 622-8915

AnexO a Multiclínica, .

Edlnel Wassoaski

Teima: "Em Canoinhas, não sofremos com esse problema"

prestação dos serviços médi

cos", incentiva a Promotora de

Justiça Sonia Maria Demeda
Groisman Piardi. Além disso,
os Promotores de Justiça estão
requisitando novamente infor
mações aos 18 Municípios que
não repassaram os dados soli
citados na primeira fase do In

quérito Civil.
Num terceiro momento, o

Ministério Público vai tomar
medidas junto aos Municípios
que possam resultar num con

trole eficaz da carga horária a

ser cumprida pelos profissio
nais de saúde. O Procurador
Geral de Justiça, Pedro Sérgio
Steil, destacou na portaria que
instaurou o Inquérito Civil que,

,

além do prejuízo que a falta de
atendimento causa à sociedade,
em tese esta situação pode ca

racterizar ato de improbidade
administrativa e crime contra a

administração pública, tanto
por parte do servidor que está
recebendo vantagem
pecuniária sem a devida

contraprestação de serviço,
quanto do agente público coni
vente com tal prática. "O Mu

nicípio é a porta de entrada para
todo e qualquer cidadão na es

fera da saúde", reforça Sonia,

lembrando que também é de

responsabilidade do município
encaminhar o paciente para O

município é a porta de entrada

para todo e qualquer cidadão na
esfera da saúde", reforça Sonia,
lembrando que também é de

responsabilidade domunicípio
encaminhar o paciente para
atendimento especializado
quando este não for oferecido
na cidade.

CANOINHAS.

Canoinhas, segundo a secre
tária da Saúde, Telma Bley, não
está entre os 82municípios rela
cionados na lista do Ministério
Público. "Não temos problemas
com freqüência demédicos. Nos
sosmédicos realizam diariamen
te na Policlínica de 14 a 16 con
sultas e quando precisam faltar,
avisam", afirma.

Quanto a reativação do Pro
grama Saúde da Família (PSF),
Telma explica que ainda depende
de uma decisão do Ministério da
Saúde para reativar o programa.
Fraudes no programa, durante a

gestão deRoberto Basílio à fren
te da Secretaria em 2003 impe
dem a Prefeitura de se cadastrar
novamente no programa.

Farmácia
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Fazemos medicamentos
- Produtos odontológicos - Florais de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados
- Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

• Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

fr 622-3658 \ 622-861 8
R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - sc

Nóo compre preço
Compre qualidade

Cer1.tro J'VIédico de Car1.oi:n_h_as

R1..1a: Frei J'VIer1.ar1.dro Kamps
FOr1.e: 622-4344 - 622-4543

Car1.oin:.h.as - SC
I,

Enfisema
O enfisema é uma irritação respiratória crônica, de lenta

evolução, quase sempre causada pelo fumo, embora outros

agentes (poeira, poluentes, vapores químicos) também pos
samprovocã-lo. No enfisema, os alvéolos transformam-se em
grandes sacos cheios de ar que dificultam o contato do ar com
o sangue, uma vez que foi destruído o tecido por onde passa
vam os vasos.

Alguns fatores hereditários também podem contribuir

para o aparecimento do enfisema.
Relativamente rara, a deficiência congênita de uma enzima

protetora dos pulmões pode indicarmaior predisposição para
desenvolver a doençamesmo em não-fumantes. Nesse caso,
ela semanifesta em pessoasmais jovens e sua evolução é mais

rápida.

SINTOMAS

Respiração ofegante com chiado, tosse, sensação de sufo
co são sintomas do enfisema, mas o pior deles é a falta de ar

que se agrava àmedida que a doença se agrava. Os pulmões se

tomam menos eficientes e o peito adquire uma forma cilín
drica característica da doença.

No enfisema, os alvéolos ficam comprometidos e perdem
a capacidade de fornecer oxigênio ao sangue e dele retirar o
dióxido de carbono. Alvéolos saudáveis são minúsculos, nu
merosos, esponjosos e elásticos. No enfisema, são maiores,
menos numerosos e comparativamente mais rígidos. Nos es
tágios avançados da doença, a pessoa fica impossibilitada de
executar até mesmo atividades físicas insignificantes e pode
necessitar de oxigênio suplementar. Nesses casos, o enfisema
pode ser fatal.

RECOMENDAÇÕES
Se você fuma, abandone o vício. A suspensão do fumo

impede a progressão da doença, porém não reverte o proces
so. Os danos aos alvéolos são permanentes e os sintomas do
enfisema permanecem. Novos tratamentos que buscam
minimizar seus efeitos vêm sendo testados com sucesso.

Outras recomendações:
· Execute as tarefas enquanto estiver expirando;
· Adote o critério de respirar com os lábios contraídos

(posição de assobio), deixando apenas uma passagem peque
na para o ar. Inale pelo nariz. Expire vagarosamente e com

firmeza;
Pare e descanse assim que sentir falta de ar;

· Inale oxigênio suplementar sempre que necessário;
· Planeje seus afazeres. Defina o meio mais eficiente e',

menos cansativo para executar suas tarefas;
· Estabeleça prioridades. Você não pode executar tudo

da forma que estava acostumado. Escolha o que é prioritário;
· Controle-se. Mantenha um ritmo lento e contínuo para

executar suas tarefas. Evite concentrá-las em determinados

momentos;
Estabeleça períodos de descanso ao longo do dia;
Para vestir-se, barbear-se ou aplicar maquiagem, sen-

te-se;
Sempre que possível, use roupas folgadas, fáceis de

vestir e de despir;
· Se você estiver acima de seu peso, emagreça.O esforço

para suportar o peso excedente é grande e desnecessário. Coma
alimentos com pouca gordura emuita fibra.

· Nas relações sexuais, aprenda a valorizar as atitudes

preliminares: conversar, tocar, beijar e afagar. Planeje sua ati
vidade sexual para os dias que estiver commais energia. Não
tente fazer sexo quando estiver cansado(a) ou após uma refei
ção substancial. Peça ao parceiro(a) para sermais ativo(a)

Atenção: O enfisema aumenta a susceptibilidade à pneu
monia. Mantenha seu médico informado se notar qualquer
sinal de infecção.

r à ernptes'(i] está à
curo de ,'tlncionáriost?

'
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Canoinhas
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!

viabiliza cursos

para produtores
•

rurais
Senar e Faesc devemfirmarparceria comPrefeiturapara aplicar os cursos

Município acena com possibilidade de cursos para
movimentar agricultura local

Exportações refletem
ualificação do setor leiteiro
CANOINHAS - Fortale-

ero setor leiteiro com

equ��c��ã"mária_e de
o damatéria-p ca-

nhomas eficaz para ampli
as exportações. A avaliàçã.o

e do deputado federalOdacir
Zónta (PP/SC) ao festejar o
sucesso das exportações brasi-'
'iras de produtos lácteos em
eiro que renderam ao País

1,5 milhõ
......'.

paração com omesíll.o pe
odo do ano passado (emy.o
me: 6,6 mil toneladas ou

60% a mais que 2004).
eputad.o .observa que .oprin
pr.odut.o da pauta de'ex

â,Ções de lácte.os emJanei
e&:te an.o f.oi .o leit
remessas rend
US$ 7,7milhõ

pó permite enxugar exces
de .oferta n.omercad.o e am

·liar. as p.ossibilidades de us.o

a indústria de áliment.os", re
alçaZ.onta.

Apesar da liderança d.o lei

empó n.o ranking das exp.or
-

es de lácte.os em jCU1eir.o,
QS p�f'd�t.os ��:q}bt,j apre-
taram destaque. As'remes
de leite c.ondensad.o s.oma
receitas de lJS$ 1,5 mi

ã.o; e as de queij.os? US$ 2,1
ões. S.omente as vendas de

eij.omussarela a .outr.os paí
s s.omaram quase US$ 1 mi-

lhão.
O .parlamentar elggi.ou a .

afuaçã.o da Confedera ãe da •

griélllturaie I?ecuáti e$
. endeu as medítla nti-

dumping, as quais contribuí
ram para o bom desempenho
das exportações.

Ponderou que a 'questão
cambial- como real valoriza
d.o em relação do dólar - preo
cupa o setor agrícola pois re
duz a competitivi interna
cional, O 3n.op'
meira vez emq
seguiu deixar de s gran
de importadordelácteos e ob
teve excedente para exportâ
ções. Essameta p.oderá ser re
petida em 2005, mas há uma

pre.ocupaçã.o em t.od.o .o

agr.onegóci.o. quant.o a.o atual

patamar da tax(i de
A bi.o

�p�sar d.o,gn�.ç
exportações, 'lj
emjaneiro utngr men

t.o nas imp.ortações do segmen
to. As compras de produtos lác
te.os n.o exterior geraram des

pesa de US$ 12milhões (con
traUS$ 7,6milhões em 2004)
e 6 mil toneladasv(c.ontra 4,8
mil toneladas, er,Q;:janeiro de
2004).

"
.
1i -'9%

Odacir Z.onta destác.ou que
.o produt.or obteve nos últim.os
an.os ganh.os em quàlidade e

c.ompetitividade, permitind.o
que .os lácte.os brasileir.os pas- .

sassem a disputar espaço n.o

mercad.o internacional.

Zonta: alternativas para fortalecer o setor leiteiro

On Line
www.jornalcorreioaonorte.com.br

CANOINHAS - O vice

prefeito Edmilson Werka, o
secretário municipal de Agri
cultura, Donato João

Noerberg e o presidente do
Sindicato dos Produtores Ru
rais de Canoinhas e Bela Vis
ta do Toldo, Alois Shiessl, es
tiveram em Florianópolis
participando de várias reuni
ões buscando parcerias para
beneficiar o município.

O primeiro local a ser vi
sitado foi o Senar e a Faesc,
onde entre os assuntos trata

dos esteve a possibilidade de

ap l icaç ão de cursos em

Canoinhas junto aos produto
res rurais. A parceria ficou
acertada, sendo que os cursos

serão definidos nos próximos
dias entre as partes envolvi
das. Resta apenas encaminhar

para a assessoria jurídica da
Prefeitura de Canoinhas para
que seja viabilizada a parce
ria de forma oficial.

Ainda sobre os cursos, o

Conselho Agropecuário vai
definir as prioridades junto
aos agricultores. O próprio
Senar tem algo definido nes

te setor, pois seus técnicos co
nhecem profundamente a

nossa região.
Na visita ao Ceasa de São

José, o grupo recebeu a infor

mação de que a fruticultura
catarinense está ganhando
mais força no mercado naci
onal, e, principalmente apoio
de vários setores. Diante dis
to, abrem as possibilidades
para que Canoinhas também

aproveite esta oportunidade,
incentivando a fruticultura
em Canoinhas. A horticultura
também terá seu espaço, já
que é uma modalidade bas
tante praticada pelos agricul
tores.

SATISFEITO
O presidente do Sindicato

d.os Produtores Rurais de
Canoinhas e BelaVista do Tol
do, Alois Shiessl, destacou que
a visita e o acerto das parcerias
foi o melhor possível. "Isto é
um grande passo, tanto que o

Sindicato estámuito feliz, pois
trará desenvolvimento para os

produtores", comentou. Ele
adiantou que hoje a Secretaria

Municipal de Agricultura está
mais próxima dos produtores,
o que permite que projetos se

jam colocadõs em prática num
curto espaço de tempo.

Ato emAbelardo Luz (SC) pede fim dos conflitos
entre índios e brancos

Comunidades rurais de SC revoltadas contrapolítica indigenista oficial

CHAPECÓ - A Funai tem
mais poder que o Congresso
Nacional para expropriar pro
dutores rurais detentores de tí
tulos legítimos. ONGs estran
geiras estão colocando em ris
co a soberania nacional ao ma
nobrar e influenciar a política
indigenista brasileira. Amorte
de umamissionária estrangei
ra torna-se prioridade nacional;
mas o assassinato de dirigentes
sindicais não alinhados à

ultraesquerda é ignorado pelo
governo.

Queixas dessa natureza ca
racterizaram o at.o público que
assinal.ou.o 10 an.o d.o assassina
to - ainda impune - d.o líder
sindicalOlices Stefani, na ma
nhã de quarta-feira, 16, em
Abelard.o Luz, n.o Oeste de San
taCatarina.Amanifestação f.oi
organizada pela Federaçã.o da
Agricultura e Pecuária d.o Es
tado de Santa Catarina (Faesc),
pelos Sindicat.os Rurais e pelas
C.omissões Naci.onais de As
sunt.os Fundiári.os e de Assun
t.os Indígenas da C.onfederaçã.o
da Agricultura e Pecuária d.o
Brasil (CNA). A.o final, f.oi
anunciada a c.onstruçã.o de um
m.onumento em memória a

Olices Stefani e .osmanifestan
tes .obstruíram p.or uma h.ora e

meia .o quilômetr.o 36 da r.od.o
via SC-467 em sinal de protes
t.o.

Lideranças naci.onais d.o
sistema sindical patr.onal, depu
tad.os, prefeit.os, veread.ores,
sindicalistas e secretári.os deEs
tad.o se revezaram n.o palanque
para falar a 2.000 produt.ores
rurais. Ao abrir .o at.o, .o presi
dente da Faesc, J.osé Zeferin.o
Pedr.oz.o, assinal.ou que a ma

nifestaçã.o era um pedid.o de

justiça e de tratament.o iguali
tári.o para .os c.onflit.os n.o cam

p.o, lembrand.o que .o govern.o
investiga c.om rig.or .os crimes
contra militantes da esquerda
agrária, mas ign.ora .os crimes
c.ontra dirigentes de entidades
rurais e d.o agr.onegócio nacio
nal.

"O assassinat.o d.o líder

Olices, mais d.o que uma inves

tigaçã.o rig.orosa, deveria servir
para romper .o im.obilismo d.o
G.overno Federal em fav.or de
um imparcial, ampl.o e vigoro-

S.o programa de revisão das
questões indígenas do grande
Oeste catarinense, buscando-se
consolidar de forma definitiva
o conjunto das áreas e reservas
destinadas aos descendentes dos

povos tutelados, encerrando-se
as intermináveis demandas por
novas terras. Mas nada disso
ocorreu. O inquérito policial
somente foi concluído há pou
cas semanas, depois que a im

prensa noticiou que a Faesc iria
realiza este ato,"

O presidente da Federação
da Agricultura do Rio Grande
do Sul (Farsul), Carlos

Sperott.o, acus.ou de "terr.oris
m.o rural" .os índi.os e .o m.ovi
ment.o d.os sem-terras, relatan
do cas.os de invasã.o de pr.oprie
dades, sab.otagem de equipa
ment.o, destruiçã.o de
benfeitorias e de c.olheita (fur
t.o) de lav.ouras. O presidente
da Federaçã.o de Sã.o Paul.o

(Faesp), Fábi.oMeirelles, disse
que o g.overn.o peca a.o deixar
de cumprir as c.onstituições e

as leis d.o país e a dar guarida
a.os infrat.ores.

O presidente da C.omissão
Naci.onal de Assunt.os
Fundiáti.os da C.onfederaçã.o da

. Agricultura e Pecuária do Bra
sil e presidente da Federaçã.o
da Agricultura d.o Mat.o Gr.os
S.o d.o Sul (Famasul), Leônci.o
Brit.o, dem.onstr.ou que os

340.000 índios brasileiros dis
põem de 112 milhões de hecta
res para viverem, enquanto
toda a agricultura nacional uti
liza 45 milhões de hectares para
alimentar o país e exportar,
Mesmo assim, as comunidades
tribais queremmais áreas.

Relator da CPI da Câmara
federal que investigou a Funai,
o ex-deputadoAntônio Feijão,
do Amapá, resumiu as incoe
rências da Fundação Nacional
do Índi.o: é tendenciosa, é in
competente, é arbitrária e co

loca em risco o desenvolvimen
t.o nacional e a segurança d.o

país a.o criar reservas indígenas
baseada unicamente em laud.os
de antr.opól.og.os p.oliticamente
env.olvid.os C.om a questã.o in
dígena. Pediu a urgente rev.o

gaçã.o d.o Decret.o 1775 que
c.onfere p.oderes exorbitantes à
Funai, sem qualquer c.onsulta
às c.omunidades rurais env.olvi
das.

MÁQUINA DE
TERROR

O Secretári.o de Articula

çã.o Naci.onal, Valdir C.olatt.o,
represent.ou.o g.overnad.or Luiz
Henrique da Silveira e, .os de

putad.os Gelson Merísi.o e

On.ofreAg.ostini, aAssembléia
Legislativa. O c.o.ordenad.or d.o
at.o e vice-presidente da Faesc,

Enori Barbieri, criticou a len
tidão da Polícia Federal nas in

vestigações d.o assassinato de
Olices Stefani e disse não ter

dúvidas do envolvimento da
Funai. Deputados catarinenses
pediram a instalação de uma

CPI para investigar a Funai de
vido a constatação de que um
veículo da Fundação Nacional
do Índio escoltou .os ônibus que
transportaram o grupo de

caingangues da Reserva de

Mangueirinha (PR) para inva
são de terras no local d.o crime.

A vítima, Olices Stefani,
era presidente do Sindicato
Rural e da C.o.operativa deAli
ment.os e Agropecuária Terra

Viva, amb.osde Abelard.o Luz.
F.oi assassinad.o à 1 h.ora dama·

drugada d.o dia 16 de fevereiro
de 2004, na estrada da Linha
Embu, p.or índi.os caingangues
pertencentes às c.omunidades

indígenas locais e da Reserva

paranaense de Mangueirinha.
Stefani tinha 52 an.os de idade,
casad.o era pai de três filhas.

"Precisam.os discutir e de
nunciar essa máquina do ter

ror chamad.o pr.ocesso de cria
çã.o de áreas e reservas indíge
nas que está infelicitando mi
lhares de farrulias e levand.o
muit.os pr.odut.ores a.o desespe
r.o e a.o suicídi.o", justifica .o

vice-presidente da Faesc, En.ori
Barbieri.

Manifestantes obstruíram por uma hora e meia o tráfego na rodovia SC-467,
em sinal de protesto

Prefeitos filiados aAmpla dis'cutem ações conjuntas �f
MAFRA - Namanhãdequin

ta-feira, 10, emPapanduva, aAsso
ciaçã.o d.osMunicípi.os d.o Planalt.o
N.orte Catarinense (Ampla), que
atende a.os municípi.os, da
microrregiã.o d.o Planalt.o N.orte se

reuniramparadiscutirações e avali
arprojet.os.Em consens.o, os prefei
t.os de Mafra, Jang.o Herbst;
Itaiópolis, Iv.oGelbcki; Papanduva,
Humberto Jair Ribas eM.onte Cas
telo, SirineuRatochinski, decidiram
que tod.os trabalharã.o C.om .os go-

vem.os federal e estadual, buscand.o
a execuçã.o de projet.os emparceria
nas diversas áreas, como saneamen
t.o básico, habitaçã.o,mei.o ambiente
e infra-estrutura, entre .outros, para
prom.overo bemestardasc.omuni�
dades d.os quatr.omunicípios.

Dentre .os vári.os assunt.os dis
cutid.os, fic.ou definid.o que tod.os .os
prefeitoscontratariamdois fiscais de
tribut.os que terã.o por finalidade .o

aumento daarrecadaçã.o. Eles atua
rãomais enfaticamentena fiscaliza-

ção da extraçã.o de madeira e nas

questões relaci.onadas ao c.omérci.o
e indústria

Umamoçã.oassinadapel.ospre
feit.os daAmpla seráendereçada a.o

g.overnad.or Luiz Henrique da
Silveira s.olicitand.o a c.onclusã.o da
Rod.ovia 477, que liga Itaiópolis,
Papanduva e Dr. Pedrinh.o, s.olici
tand.o a c.onclusã.o da .obra h.oje pa
ralisada

Osprefeit.osdiscutiramapossi
bilidade d.o britad.or localizad.o n.o

municípi.o de Itaiópolis vir a ser ad
ministrad.opelaAmpla, paraatender
aosquatromunicípios. Duranteareu
niã.o .osprefeit.os avalizaram .o nome

d.o funci.onádo Héli.oDaniel C.osta,
c.om.o secretári.o executiv.o da Am

pla
A associaçã.o deveráatuarmais

enfaticamenteneste anonaelevaçã.o
d.o aumentodoíndicede arrecadação
deICMS e deverá intensificar aparte
deengenhariaparabeneficiar .osmu
nicípios na .obtenção deconvênios.

J
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ConsciênciaMoral

REFLEX0LOGIA,

No mundo de hoje a humanidade está

perdendo a consciência e a moral. O homem

pensa que sabe tudo e mais um pouco: Não é

por aí o caminho, se continuar assim a vaca

vaipro brejo.A força do homem não está na

inteligência e nem na física; está sim, na cons
ciência e na moral. É importante que cada

qual esteja bastante presente a simesmo para
ouvir e seguir a voz de sua consciência. Esta
exigência de interioridade é tanto mais ne

cessária quanto a vida nos expõe constante
mente a situações que nos alheiam de qual
quer reflexão, exame ou concentração sobre
nós mesmos. O mundo só vai melhorar quan
do a consciência e amoral prevalecerem em

todos os sentidos, dando condições para que
todos se alegrem e levantem a cabeça, vendo
que existe um céu cheio de estrelas para nos
iluminar.

A dignidade da pessoa humana implica e

exige a retidão da consciência moral.
A consciência moral compreende a per-

cepção dos princípios de moralidade. Sua

aplicação a circunstâncias determinadas me
diante um discernimento prático das razões e

dos bens e, finalmente, o juízo feito sobre
atos concretos a praticar ou já praticados.

A verdade sobre o bemmoral, declarada
na lei da razão e reconhecida prática e con

cretamente pelo juízo prudente da consciên
cia. Chamamos de prudente o homem que faz
as suas opções de acordo com este juízo. Veja
bem: a consciência permite assumir a respon
sabilidade dos atos práticos. Se o homem co

mete o mal, o julgamento justo da consciên
cia pode continuar nele como testemunho da
verdade universal do bem e ao mesmo tempo
damalícia de sua escolha singular.

O veredicto do juízo da consciência con
tinua sendo um penhor de esperança e mise
ricórdia. Atestando a falta cometida, lembra
a necessidade de pedir perdão, de praticar no
vamente o bem e de cultivar sem cessar a vir
tude com a graça de Deus.

ANTONIO PEREIRA COUTINHO

A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões
específicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés
relacionados com órgãos e funções do corpo.

Confira esta novidade em Canoinhas com o massagista:

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone (47) 622-4600
89460-000 - CANOINHAS - SC

Toda a força curativa é

manifestação da vida de Deus

04/01
Nathan d Barros Pereira
Pais: Rufino de Barros PereiraNetto

Solange Pinheiro

21/01
Gabriel Furtado
Pais: JoséValmir Furtado

Waldevina Pinto

29/01
LumaraAlmeida de Souza
Pais: Luis Osane de Souza

Dirlene de Jesus Quirino deAlmeida

03/02
Júlia Leal de Lima
Pais: ThobiasMunhoz de Lima Neto

Simone de Lima

05/02
MariaGabrieli Carlos de Castro
Pais: Fabio Carlos de Castro

Tercia Koenig

06/02
Arnoldo Silva Junior
Pais: Arnoldo Silva

Iolanda Cardoso Silva

07/02
MariaGabrieli Penter Carvalho
Pais: Alexandre Carvalho

Veranice Penter

07/02
Guilherme de Oliveira Franco
Pais: Joarez de Oliveira Franco

Silvana Kitzbergers

08/02

Angelo GuimarãesAlmeida dos Santos
Pais: SilvioAlmeida dos Santos

Andréa Guimarães

08/02
MeirieliVeraRodrigues
Pais: Sandro Luiz Gomes Rodrigues

Rosane Veiga Soares

09/02
Ana Carolina Gonçalves Padilha
Pais: Mário Gonçalves Padilha

.

Neusa KauvaGonçalves Padilha

09/02
PedroHenrique Liebl
Pais: Vilmar Pedro Liebl

AngelaMaria Soares

10/02

AndressaAparecida de Oliveira
Pais: Juvêncio de Oliveira

MariaAparecida de Oliveira
10/02
Eduardo Carlos Karvat
Pais: Jonas Sezar Karvat

Silmara Karvat

11/02
Dremili KauaneVesolovski
Pais: GilbertoVesolovski

Luciane da Silva

,12/02
DiegoGomes
Pais: Rosilene Gomes

Óbitos
Registrados essa semana noCartófio de €anoinhas

Gabriel Furtado
* 02/02/2005
+ 03/02/2005

VeridianaMunhoz da Rocha
* 07/06/1922
+ 28/01/2005

LídiaDidek
* 24/08/1948
+ 06/02/2005

AmbrósioVaz
* 31/08/1927
+ 05/02/2005

OtíliaMachado
* 20/02/1937
+ 02/02/2005

Zelinda Pereira
* 15/12/1976
+ 11/02/2005

Placedina deAlmeidaAlves
* 10/11/1921
+ 01/02/2005

AntenorBatista
* 01/06/1921
+ 10/02/2005

Fonte: Climerh

É triste constatar o
abandono de Canoinhas
em um frágil e destruído·
palanque que restou da
antes existente murada do
valetão da rua José
Boiteax. Um risco para os

bebuns que transitam pela
rua

Sexta·feira
(18/02):

Do Planalto ao Litoral, mais nuvens
e chance de chuva isolada, especial
mente na madrugada e manhã, me lho
randono decorrer do período. No Oes
te e Meio-Oeste, presença de sol. Tem

peraturas elevadas com sensação de ar

abafado. Ventos de nordeste, fracos a

moderados.

Sábado e Domingo
(1' e 20/02):

Tempo firme em sc, com predo
mínio de sol. Temperaturas elevadas.
Ventos de nordeste, fracos a modera
dos com rajadas.

Horóscopo da
semana

Áries de 21/3 a 20/4

uvem

Que sob, o+Sol ve:m navegar
Enchendo os olhos. na riqueza
Consome-se querendoparar.

Suaprimeirapreocupaçãoé com traba
lho e finanças. Tratede fazerpropagan

dade suas realizações profissionais. Agindo as
sim, se alguém ainda não sabia o quanto você é
competente, tomaráconhecimento.Alguns impre
vistos podem atrapalhar seus planos,mas persis
ta em seus propósitos e conseguirá atingir os ob
jetivos.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Umperíododemuitacriatividade ede
sejo de liberdade está chegando para você. A
cnatividade é sempre bem vrnda, desde quevocê
saiba aplicá-la em projetos profissionais. Já o
anseio pormenos amarras precisa ser avaliado,
afinal vivemosem sociedade ondeexistemrestri
ções para que todos vivam emharmonia,

Leão de 22/7 a 22/8

Há vezes ..

Dorme-seni/ítilievanear
Navega lugares distantes
A ave quejaz qalma inspirar.

Seus relacionamentospassamporuma
faseboa. Conhecer asnecessidades do

outro e respeitá-las é a base para.um�parceria
prazerosa. Os assuntosprofissionais estão toman
do grande parte de seu tempo. Marque reuniões,
exponha suas idéias pois conseguirá expressar
se com clareza, fazendo valer seus pontos de vis
.ta

Libra de 23/9 a 22/10

Assuntos relacionados aos bens e va
lores de seu parceiro estarão empauta
essa semana. Eviteatritos quando tra-

tar desses assuntos e, se precisar assinar papéis,
espere apróxima semanaquando verá tudo com
mais clareza. No setor amoroso tudo vai bem,
combonsmomentos de fantasia. Evite idealizar
muito, paranão se decepcionar.

a 21/12

Touro de 21/4 a 20/5

Período favorável a viagens rápidas.
Pequenasmudanças narotinade traba
lho que poderão resultar em desenten-

dimentos. Procure segurarumpouco os gastos,
deixando os não tão urgentes paradepois. Poderá
receberapoio de amigos, principalmente demu
lheres. Superiores ou pessoasmais idosas pode
rão ser fonte de preocupações.

A uário de 21/1 a 19/2

A família solicita sua atenção especial
nessemomento. Possivelmente ocor
rerão alguns gastos imprevistos com

parentes próximos. Fase de criatividade em que
você estará também comunicativo.Omomento
favorece o aprofundamento em assuntos relacio
nados à almahumanaUma novaenergia chega,
deixando-o predisposto à ação.

;' .'

ALuaCrescente em seu signo traz sempre pro
messas. Sabendo semearcompaciência ededica
çãooque quer da vida, certamente obterárecom
pensas a curtoprazo. No trabalho háuma grande
agitação, commuitas coisas acontecendoaomes
mo tempo, Para você de índolemais calmapode
gerarum stress, que poderá ser controlado com
relaxamento.

Câncer de 21/6 a 21/7

A opinião do grupo aoqualvocê per
tence, seja ele qual for, é sempre importante. En
tretanto não se esqueça que sua vida será vivida
unicamenteporvocê. Ouviropiniões e conselhos
é sempre bom,mas saber analisá-los e separar o
que éútil do quepode serdescartado é sabedoria
que nem todos possuem.

em de 23/8 a 22/9

Voc�E�de incrementar seus ganhostrab doumpoucomais.Principal
mente se seu trabalho for ligado a coisas domun
do feminino, ou artes em geral. Procure inovar
nas técnicasde trabalhoeos resultados serão logo
percebidos. Sejamenos autocrítico e deixe-se le
varpelaimaginação,

Atritos com-irmãos ou vizinhos po
demtirá-lo do sério.Vá com calmajá
que suaspalavrascortammais que faca

afiada. Seuparceiro pode fazer solicitações que
ache descabidas.Você reclamada situação finan
ceira,mas odinheiro continua aentrar.Omomen

tonão favorece transações com sócios, principal
mente se tiver laços familiares envolvidos.

Divergências comoparceiro tenderão
adeixá-lomais initado que o esrera

do. Procure não exagerarna reprimenda, ja que
passaporummomentoonde os problemas são
vistos sob uma lente de aumento que não

correspondeà realidade. O setor das finanças está
movimentado, indicando que com seu trabalho
poderá auferir lucros.

Peixes· de 22/2 a 20/3

p:epare-se par� receber C? So� eMer:
cuno em seu signo. O pnmeiro dara
um ânimo novo, podendo alavancar

projetos engavetados. JáMercúrio favoreceráos
assuntos relacionados àcomunicação e contatos
compessoasmais jovens.Muitapaciência com
familiares, que estão pedindomais carinhoeaten
ção de sua parte.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Compra' - Venda - Aluguel

RESIDENCIAS PARA VENDA

Apto c/124, 10m2, cf 01 suite, 01 qto, 02 slas, coz cf área servo

,02 wcs (01 c/ hidroj., sacada, Rua Rolando Malucelli esq.
c/ Almeida Cardoso (acabamento de ia)
PREÇO: R$ 98.000,00

Casa de Alv. cf 100 m", terr. cf 450 m", 03 qtos, si, coz, 02 wcs,
área de servo abrigo. Rua Theodoro Humenhuk, n? 465.
PREÇO: R$ 75.000,00

Casa alv. cf 270,00 m2, Terr. cf 560,00 m2. 03 suítes, 02 qtos.,
03 sls, 02 wcs sociais, área serv., lavand., gar .. Rua José
Bouteux nO 355 (calçamento)
PREÇO R$ 140.000,00 (aceita-se veículo até R$ 30.000,00).

Casa mista c/ 60,00 m2, Terr. cf 400,00 m2.
2 qtos., wc, si, copa, COZ., área serv., gar..
Rua Willibaldo Hoffmann n° 766. PREÇO R$ 18.000,00

LOTES PARA VENDA

02 Lotes (476,78 e 528,45 rn"). Rua Roberto Ehlke, próximo
ao SM Bom Dia I.

PREÇOS R$ 35.000,00 e R$ 39.500,00

04 (quatro) lotes cf400,00 m2 cada. Rua Mario Mayer e
Jacó Fuck (em frente ao campo dos motoristas).
Preços a partir de R$ 6.800,00

Lote cf 560,00 m2 (13,5 x 41,5) Rua 12 de setembro, prox. a
Madeireira Dambroski. PREÇO: R$ 35.000,00

Lote cf400 m2 Rua Álvaro S. Machado esq. c/ Basílio
Humenhuk. PREÇO: R$ 32.000,00

ÁREAS RURAIS

Área com 47 alq., sendo 37 alq. de lav., uma casa mista
cf 260,00 m2, 02 barracões em alv. coberto com eternit
cf 340,00 m2 (cada barracão), na local. de Antonio OlintofPR.
45 mil (sacas de soja).
Área com 06 aiq. (04 lavoura), 02 alq. de caiva, cercado e

ótimo de água na local. de Bela Vista Sul.

PREÇO: R$ 140.000,00

Área c/ 02 alq e 9 litros cf uma casa de Alv. cf 03 qtos, si, copa,
coz, wc área de serviço e varanda, na Localidade de Capão de
Erval, prox. a Marcílio Dias.

PREÇO_;_B$__!3-ª.OOO,OO (aceita-se residência em Canoinhas)

Área rural cf13 mil m2, mais casa mista c/53 m2, terreno ct
tanque e luz. Situado na localidade de Paciência dos Neves,
próximo a entrada de Erval Bonito.

PREÇO: R$ 28.000,00

i

Diversos planos de pagamentos
Inclusive com financiamento

pela CEF em 60 e 90 meses

(47) 622-4747
622-3000

U

Sempre Bons Negócios"

Rua: 3 de Maio, 445 - Centro
89460-000 - Canoinhas - SC

FINANCEIRA

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

�4.02 alqueires na Cachoeira:

R$ 70.000,00
�4,27 alqueires no Serrito:

R$ 70.000,000
�4,00 alqueires na Pedra Branca f
Alto do Frigorífico: R$ 55.000,00
�1,00 alqueire, ao lado da Chur
rascaria Boi na Brasa:

R$ 80.000,00
�41.000m2 estrada antiga Major
Vieira a 100 metros do asfalto: R$
45.000,00
� 10.000 m2 Água Verde - para
chacara: R$ 13.000,00
�2 casas de madeira naRuaNazir

Cordeiro - asfalto: R$ 30.000,00
�Prédio com 348,00 mz lote com
633,25 - Vidal Ramos -188:

R$ 160.000,00
� Chacara na Fartura com

benfeitorias: R$ 75.000,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

.. Lanternas

.. Faróis

.. Grades

.. Parabrisas �

,. Parachoques liiIiiIJi1li

.. Retrovisores

.. Acessorios em geral

Vende-se uma casa Cohab
4. Fone: 9148-1654 e

9956-8040.
Valor: 15.000,00

Vende-se casa 7Gmt2 no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 cf Gilmar

CObrimos ,

qUa,querOferta!
Rua Robeno I;hlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

Rua: Coronel Albuquerque, 460
I .

Fone: (47) 622-4547

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Caminhão Ford F-GOO,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo Fusca, 77, Azul
met., (47) 622-2873

Vendo Gol Turbo 1GV,
ano 2001, cor vermelha,
bem conservado. Tratar c/
Suellen. Fone: 622-2714/
'.9996-9792.

DIVERSOS

Vendo Filhotes de
Yorkshire
(47) 622-2638/9976 7616

COmpra-se móveis usados
e paga-se à vista.
Fone: 9919-0079 cf Gilmar
9956-3360 ou 622-8549

Procura namorada -

compromisso sério, idade
entre 22 e 40 anos. Loiro,
1,83m, 40 anos. Telefone:
(47) 9105-3524

Extravio de documento
A empresa Orlei Orson Jardel Moreira, com inscricao Esta
dual 252.474.384 estabelecida na Rua Roberto Elke,868 em

Canoinhas SC vem informar que foram extraviadas os se

guintes documentos fiscais modelo 02 serie D01 nro 001 a

150,151 a 200,251 a 350 AIDF 62055780, NRO 401 A 450
AIDF 62127756,951 a 1000 e 1101 a 1150,AIDF 62156365.
Modelo 01 serie 801 nro 001 a 150 AIDF 61078204. modelo
02 serie D02 nro 001 a 150 AIDF 62057324 E nro151 400
AIDF 62061194 r modelo 03 serie E02 NRO 001 A 150
AIDF 61078212.

Votorantim

Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053

lassificados

Auxiliar de Produção,
com 2º grau completo,
ligar 47 6220500

PROGRAMADOR MANU
TENÇÃO: Possuir ensino
médio completo, conheci
mento de informática
(MSOFFICE) e

AUTOCAD. Ligar para
6220500

CALDEIREIRO: Para atuar
em fabricação de peças.
Possuir experiência na

função
.. �

Ligar para 6220553

Anuncie no

(47) 622-1571
co'meréialcn@netrl�prt:e.'C9·m.br.
comercialc�.'@newage,�cól'!l ..br ,

Disk Hot ��g
í

'
'

,

AGORA ·EM FRENTE A CAIXA ECONÔMICA

Diskentr�
622·73871

,

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:

I
'LANTERNASI FAROIS 'CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GE_RAL *TAPETES I CAPAS PI ACENTOS .

'LATARIAS I CAMINHOES I CARROS 'PARA·BRISAS
*ACESSÓRIOS PI 'PICK-UP *PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMINIO .

*CAPOTAS MARíTIMAS *CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA II·*CALHAS DE CHUVA *EM BREVE TODA LINHA TUNING

I Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-85061

Finanças
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CRUZADAS
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onstantl-

de rotas .- n0f.la em

ou mar- I
I 452

garidas

�"
.

� 1/
;

I
/ I

""___'�-'�-�� ............� ..

Congênito''_' A12ª
,"inerenle letra

1 I
Sufixo I.

I A elite
--'-'.'�

nominal (fig.) � Alteração
..

hormonal
de Juiz ;'do homem

"quinteto" i islâmico I I de mela-
idade

Consoan- Morro 1+. I •
fesde f+ Cômodo

"nora" para
descanso I

Aquele � • I 1

que age ela on, Sílaba de
j

.. �
f

com baixista I "conde"
ordem doU2 i

l. 1 I O dia
I ..decisivo

-_

Pais do A voz
Partícula i

f+ negativa ! !
Oriente do leão do átomo
Médio

_.---

(QÚfm.)
cuja

Consoan- I ..
capital é luta

.

Damasco tes de I+' ._.
"lama" (fig.)

i �

�n �� !

Edith Piaf,
a

composl- cantora .. I-tór russo I i
ut. i

l.-
I

o melai �
A+o .. Elemento

como a Encanto do gruco f+platina. f+. pessoal da platna
por sua (inOI.) (símbolo)

ocorrêncii •
-- -

a,em ai- "Enfim !

Deutério garJªmos ._. (1)", a ._.
i

(símbolO) i-JI. romanos I frase dos
I noivos

Pafs africano entre a
Namibla e ._.
oZimbábue

'eUEnSlOQ!B 'ouewo�o -UOJlílI3IL 'e!J1S - gllJeJIg '!P?3!v

RESPOSTAS NA PRÓXIMA EDIÇÃO

"cesso à internet, rápido e segurd'

DISCADO • ADSL • RÁDIO
LIGUE E [ONFIRR TOORS RS NOSSRS URNTAGE

r----------------------.--------_,'

Quiche de Queijo
INGREDIENTES:

Massa:

500g de farinha de trigo
250g de manteiga
1 pitada de sal

Recheio:

500g de queijo prato ralado
40vos
2 caixinhas de creme de leite
2 colheres (sopa) de queijo
parmesão ralado
Sal, pimenta-do-reino e

noz-moscada a gosto

PREPARO
I

E� uma. tigela, coloque � farinha de trigo, o, sal e amanteiga cortada em pedacinhos. Misture I
ess�s ingredientes com as maos, mesclando bem até obter uma massa homogênea e firme. Forre I
com ela 12. forminhas para quiches, previamente untadas. I

Recheio: B.ata os ovos c?mo se fosse para fazer uma omelete. Coloque em seguida o queijo I
p�ato, o sal, a pune�ta-do-remo e a noz-moscada. Junt� o creme d� leite. Se quiser, inclua cebola I
picada ou bacon, rucula ou alho-porro refogado. Salpique o queijo parmesão e leve ao fomo a

200°(.: pm::40minutos.
I
I
I
I

L � �

NOVELAS

mídiaMulti
Ronaldinho comanda festa em partida

para vítimas do tsunami

MADRI (Reuters) - Ronaldinho Gaúcho eAndriy Shevchenko vão liderar as duas equipes que
estarão te_rça-feira no Nou Camp na partida beneficente para as vítimas do tsunami que atingiu a
costa daAsia no final do ano passado, O jogo "Futebol pela Esperança" contará com a presença de

mais de 50 astros do futebol internacional, como Zinedine Zidane eDavid Beckham. O presidente
do Barcelona, Joan Laporta, disponibilizou gratuitamente as instalações do estádio com capacidade
para 98.000 pessoas. "Fiquei horrorizado quando vi o desastre na televisão. Horrorizado porque foi
uma tragédia quematou vidas inocentes", disse Laporta ao site daFifa. ''Acho que o futebol une as

pessoas contra a injustiça e o racismo. O futebol é uma união de jogadores de todas as cores e

crenças e que leva as pessoas lado a lado aomesmo tempo, então essa é a importância de passarmos
umamensagem positiva. O futebol deve ser o exemplo."A verba arrecadada com a partida, que foi
organizada pela Fifa em parceria com aUefa, o Barcelona e a Federação Espanhola, será doada ao
Fundo de Solidariedade FifalAFC (ConfederaçãoAsiática de Futebol).

Mulher deixa Leo DiCaprio sem
gra�a em supermercado

Leonardo DiCaprio disse que ficou embaraçado em
um supermercado quando umamulher começou a se quei
xar com ele sem perceber de quem se tratava.

"Fui ao supermercado com meu boné e óculos e en

quanto esperava na fila parapagar, vi minha foto na capa
de uma revista ao lado do caixa. A mulher que estava na

minha frente estava folheando uma destas revistas. De

pois se virou para mim e começou a falar: 'Ele de novo,
este Leonardo DiCaprio. Você não gostaria que ele sim
plesmente desaparecesse?'. Fiquei sem saber o que fazer."

Entre as duas opções que Leo apontou, a de perguntar
para amulher se ela sabia quem ele era ou a de abaixar a aba do boné e sair de fininho, a utilizada

pelo ator foi a segunda.

Miss Universo em prol da solidariedade

A passagem da australiana Jennifer Hawkins, Miss Universo, pelo
Brasil, será marcada por belas aparições, como no Carnaval carioca,
mas principalmente por sua solidariedade.

A Miss decidiu doar sua fantasia, que desfilou na escola Unidos de

Viradouro, para ajudar as crianças portadorado vírus HIV, abandonas,
que são assistidas pela pró-CasaVida, segundo o jornal "Folha de São
Paulo". Para quem quiser participar do leilão, para adquirir a fantasia
usada pelaMiss Universo e ajudar a instituição, o lance inicial será.de
2.500 reais.

r--------------------�----------,-

Dicas de Cozinha
�Para cortar a massa erm camadas, use uma
linha bem fina, passada na margarina ou

umidecida com água. Primeiro, marque a al
tura do corte com uma faca. Depois, passe a

linha sobre amarca, Vá puxando as duas pon
tas como uma serra, movimentando-a de um
lado para o outro. A linha atravessa a massa,
deixando-a reta e perfeita.

fácil de espalhar o recheio, que não escorre,

sujando o prato de serviço.

�Para cobrir os bolos ou tortas, faça um cir
culo à volta do bolo com pequenos quadrados
de papel duro ou cartolina, fixando-os leve
mente por baixo do bolo. Eles protegem o pra
to de serviço quando as laterais do bolo são

cobertas com cremes e glacês que possam es

correr para a base. Após o trabalho, retire cui
dadosamente, um a um, os quadrados de papel
ou cartolina.

�Recheie as tortas naprópria fôrma usada para
assar. Isso permite maior perfeição na

sobreposição das camadas, além de ficarmais

L , .
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Inaugura SUZUKI

Família Strack: Casal Adilson e lima e Adenilson, Simone e Regina
A Strack Motos, inaugurou sábado dia 12 deste, sua concessionária SUZUKI. Parabéns a família pelo
empreendedorismo. Quem ganha é o Planalto Norte, que conta agora com mais uma marca de

qualidade a sua disposição.
Q�--------------------------------------------------------------------------------------------__'

Sessão Coruja De volta a

Canoinhas

Em animada Festa infantil, o casal Helena e Andreas

Costenaro, todo carinho do mundo com a herdeira

Rodo Cotidiano Quem retornou a Canoinhas, foi Ricardo Portelinha

Resultado dos anos de crise financeira de nosso país. Percebemos
a todo instante seus reflexos, nos mais variados segmentos da
"Economia Informai". Neste caso especificamente (como em

algumas de minhas colunas), o reflexo dos baixos investimentos
em educação nas últimas décadas.

Relembrando a Festa Eletrônica na Channel, no

ano passado, os DJ's LOLO e Mikus

Post-It
Decadência da TV Corrida Armamentista
Tinha já um bom tempo que não

percebia a TV tão fútil como

agora. No "zapping" em busca
de algo interessante na TV me

deparo com certas situações
'li·que desafiam a inteligência do

telespectador. Assistir o

programa "chupa-matéria"
Super Pop apresentado por
Luciana Gimenez, se deparar
com Ronaldo Esper e suas

alfinetadas é quase uma

atividade bizarra. Comentários
maldosos com malícia, sempre
com o intuito de "julgar" o

comportamento alheio. Não

porque eu me vista mal, mas

acredito que cada um usa o que
quer e o que pode! Na noite de

quarta-feira, Esper, deu "uma
alfinetada" para Júnior Lima e

Ivete Sangalo, em função de uma

foto tirada dos dois em cima de
um trio elétrico. Criticando a

atitude de Ivete "que" é mais
velha do que Júnior. Lamentável,

<) a própria Luciana Gimenez
abafou o caso!

o Império Norte Americano,
que alguns anos atrás invadiu
um país soberano (Iraque),
provocando uma verdadeira

carnificina, com o mero objetivo
de arrancar-lhe o petróleo,
agora vê com preocupação a

venda de Caças do Brasil para
a Venezuela. Falta-nos agora,
Bush, incluir nosso país no

"Eixo-da-Mal", assim como já
fez com Coréia do Norté, Síria
e Irã.

Beta Olsen, baterista da Banda Novos Velhos na

ocasião da inauguração da Suzuki em Canoinhas

2ª Une Folia
Acontece hoje no Canoinhas
Tênis Clube a Noite dos

Klouros, no 2Q UnC Folia. A
festa no ano passado foi um

sucesso e promete repetir a

dose hoje.

[,!lVERSÃO fi ENTRl!UNIMfiNTO

·WWW.EXPRESSONEWS.NET
o . S 1'1 '" o E ; C t>,'�, o I N ri A $

•
Colunista filiado

a FEBRACOS

Festa de Arromba

Aniversariante Gelson Massaneiro entre os amigos,
Wilson Pereira e Paulo Araújo

Na data de seu aniversário, dia 14 deste, Gelson reuniu amigos,
para uma grande confraternização. Festa muito animada, além dos
tradicionais churrascos e cervejas, contou com- música ao vivo.

No Carnaval

Num tlashe do Carnaval na Channel, o casal Janine Zakalusne e

Marcos Sabtke. Clima de alto astral!

Nas ondas do Rádio

Os radialistas Joselito Beluk (Biluka) e Beta Passos. Concorrência,
só nos microfones

I!l3l.ill[�ill�
�

�[3�lillW
�1!l3�

Ahnoço õe SegunDa à sábaoo
Rua Major Vieira,395 - Tel. 622-44589115-2404

(Anexo Canoinhas Tênis Clube) .

.
.

INFORMÁTICA E IDIOMAS

Conserte você mesmo I!!

- Eletricidade Básica

- Análises de Circuitos Elétricos

- Componentes Eletrônicos

_- Circuitos Clássicos

- Consertos em Geral

- Manutenção em Geral

- Introdução a Robótica

- Instalação e Configuração de
Sistemas Operacionais (Linux e Windows 2003)

- Instalação de Redes

- Configuração de Servidores -Ór

Fone: (47) 622-3751INF"Ofll:MÁTlC::;A � ICIOMAS

Rua Coronel Albuquerque , 520 - Canoinhas
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Horário de verão traz economia de
33 mil MWh

Volume écorrespondente ao consumo de energia de Criciúma ou
Jaraguá do Sul durante ummês

CANOINHAS - Nesse fi
nal de semana, à zero hora
do domingo, 20, é hora de

atrasar os relógios em uma

hora com o fim de mais uma

edição do Horário de Verão.

Assaltantes
invadem casa

de empresário
e levam mais
de R$ 10mil

CANOINHAS - Na noi
te de sexta-feira, 11, dois
homens armados invadiram
a casa de um empresário
canoinhense e mantiveram a

família como reféns en

quanto roubavam cerca de
R$ 10 mil em dinheiro e ou

tro montante, não informa
do, em cheques.

Segundo informações
da Polícia, os assaltantes
renderam a mulher do em

presário e suas três filhas.
Sob ameaça de revólveres,
os assaltantes obrigaram .a

mulher do empresário a en

tregar a eles um malote con

tendo o valor arrecadado em

dois dias de movimento nos

dois supermercados perten
centes à família. Depois de
pegarem o malote, os assal
tantes prenderam a família
em um banheiro e fugiram.

O empresário, que não

quis se identificar, não esta

va em casa no momento do
assalto.

Segundo informações
do comissário Levi Rosa

Peres, até a manhã de ontem,
não haviam pistas dos assal
tantes.

Em Santa Catarina, na área
atendida pela Celesc, a ex

pectativa é fechar os 110 dias
em que vigorou a medida
com uma economia de
33.000 MWh no horário
de ponta. O volume econo

mizado equivale ao consu

mo mensal de municípios
como' Criciúma, Jaraguá do
Sul e Itajaí, por exemplo. A
economia é superior ao con

sumo de energia elétrica de
cidades do porte de São
José e Lages durante um mês.
Pode-se dizer, ainda, que
corresponde ao consumo de

energia anual de municípios
como Laura Muller,
Ituporanga, São João Batista
e São Joaquim.

Com relação ao efeito da

redução de carga de deman

da, no horário de ponta do

sistema, a Empresa prevê a re

dução de 5,5 % da carga, o

equivalente a 130 MW. Em
todo o Brasil, o Ministério
de Minas e Energia estima
uma redução de 5% da de
manda no horário de ponta.
Na Região Sul, a redução es

perada é de 5,5% no horário
de pico, ou 540MW, corres
pondente a 80% da demanda
no horário de ponta da cida
de de Porto Alegre. No ano

passado, a economia na re-

gião foi de 6%. -

Apesar de ainda ser desa

provado por muitos brasilei

ros, o Horário de Verão é po
sitivo para o sistema elétrico.
O engenheiro Eduardo Carva
lho Sitonio, Diretor Técnico
da Celesc, explica que o au

mento na luz natural durante
o verão resulta numa melhor

distribuição da carga no sis

tema, principalmente nas ho
ras de pico - 18 às 21 horas.
"O melhor aproveitamento da
luz do sol reduz a entrada de

cargas n.o sistema ao cair da
noite - como, por exemplo, a
iluminação pública e o uso do
chuveiro nas residências - evi
tando que a demanda máxima
exceda a capacidade de gera
ção e provoque desligamen
tos", destaca o Diretor. Esta é
a 31 a edição do Horário de
Verão. A primeira foi em 1931
e desde 1985 a medida vem

sendo adotada todos os anos.

Na última edição (2003/
2004), a redução da demanda
no horário de ponta do siste
ma na área de concessão da
Celesc foi de aproximadamen
te 4% da carga, o equivalente
a 100MW. Com relação ao

consumo de energia, na últi
ma edição houve uma

redução da ordem de 35 mil
MWh (megawatts-hora).

Comércio e Indústria Schadeck S/A
Rua: Caetano Costa, 1122 Fone/Fax: (47) 622-3355

Concessionária Massey Ferguson
Tem para venda, colheitadeiras usadas em estoque
revisadas e com preços e prazos promocionais.

1) New Holland 8040- Ano de 1987 - cf2 plataformas - de cereais e milho 4 linhas;

2) Mf3640 - Ano de 1986 - c/2 plataformas - de cereais e milho 3 linhas;

3) SLC1 000 - Ano de 1974 - cf plataforma de cereais;'
4) IDEAL 1175DS - Ano 1988 - c/2 plataformas - de cereais e milho 4 linhas

(Montovani);
5) MF3640 f Série 300.000 - Ano de 1989 - cf plataforma de cereais.

Prazos para pagamento· Entrada + 3 anos com

juros fixos ou em produtos (Soja e Milho).
.

Não perca esta promoção

ALUGA-SE
Aluga-se sala comercial cf
150m2 na rua 03 de Maio,
núm. 189. Tratar pelo. fone:

624-0576.

Anunci�'

!:r�,'-=Y'�" •

Despachante

i Rua Paul Harris, 535 i
lJones: (41) 622·3182/622·335�).. _._-_._- -.,. __ .. __ , , ---_ , ,_.-_ ..

-,
\

América
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Latas e Acessorios
,

'

Vidros
Faróis
Borrachas

Acessórios e também peças usadas.

Frei Menandro Kamps, 275

À
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE _ FATMA

COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

Francisco de Assis Ruthes, residente na Rua Luiz Davet n° 455, Centro, no município de

Major Vieira, SC, inscrito na CPF sob o n° 291.990.269 - 53, comunica. que requereu a

Fundação do Meio Ambiente _ FATMA, sob o n° 742, o Corte Eventual de Árvores, em sua

propriedade, situado na Localidade de Rio Novo s/no, Zona Rural. Município de Major
Vieira, estado de Santa Catarina.
O prazo de impugnação junto a FATMA é de 20 (vinte) dias corridos a partir da data de

publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação ambiental.

Francisco de Assis Ruthes.
CPF n° 291.990.269 _ 53

Alvanir Pacheco.
Engenheiro Florestal

CREA-SC 055940-2

À
FUNDAÇÃO DO METO AMBIENTE _ FATMA
COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

Gomercindo Hecker, residente na Localidade de Avencal de Cima s/n°, Zona Rural, no

município de Mafra, SC, inscrito na CPF sob o n° 015.582,260 - 87. comunica que requereu
a Fundação do Meio Ambiente _ FATMA, sob o n° 1.389, o Corte Eventual de Árvores, em
sua propriedade, situado na Localidade de Avencal de Cima s/n°. Zona Rural, noMunicípio
de Mafra, estado de Santa Catarina.
O prazo de impugnação junto a FATMAS é de 20 (vinte) dias corridos a partir da data de

publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação ambiental.

Gomercindo Hecker.

CPF n" 015.582.260 _ 87
Alvanir Pacheco.

Engenheiro Florestal
CREA-SC 055940-2

À
FuNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE _ FATMA

COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

Dionísio Jednoralski, residente na Rua Alan Kardec n° 298, Bairro Vereador José Dresseno,
no município de Itaiópolis, SC, inscrito na CPF sob o n° 638.023,509- 44, comunica que
requereu a Fundação do Meio Ambiente _ FATMA, sob o n° 015, o Corte Eventual de

Árvores, em sua propriedade, situado na Localidade de Linha São Pedro s/n°, Distrito de

Iraputã, no Município de Itaiópolis, estado de Santa Catarina,
O prazo de impugnação junto a FATMAS é de 20 (vinte) dias corridos a partir da data de

publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação ambiental.

Dionísio Jednoralski,
CPF n° 638,023,509 _ 44

Alvanir Pacheco.

Engenheiro Florestal
r1>" A_sr n«oAn_?

À
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE _ FATMA
COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

Edinor Ernesto Todt, residente na Localidade de Colônia São Bernardo s/n°, Distrito de
Marcílio Dias, no município de Canoinhas, SC, inscrito na CPF sob o n° 383A05.269 - 87,
comunica que requereu a Fundação do Meio Ambiente _ FATMA, sob o n° 1.859, o Corte
Eventual de Árvores, em sua propriedade. situado na Localidade de Colônia São Bernardo

s/n°, Distrito de Marcilio Dias, no Município de Canoinhas, estado de Santa Catarina.

O prazo de impugnação junto a FATMAS é de 20 (vinte) dias corridos a partir da data de ,

publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação ambiental.

Edinor Ernesto Todt.
CPF n° 383 A05 .269 - 87

Mareio José A, Maziero

Engenheiro Florestal
CREA-SC 056746 - 9

À
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE _ FATMA

COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

Waldir Linzmeier, residente na Rua Irineu Bornhausen n° 374, Centro, no município de
.

Itaiópolis, SC, inscrito na CPF sob o n° 247.267,539 - 91, comunica que requereu a Funda

ção do Meio Ambiente _ FATMA, sob o n° 013, o Corte Eventual de Árvores, em sua,

propriedade. situado na Localidade de Linha São Pedro s/n°, Distrito de Iraputã, no Muni-
.,

cípio de ltaiópolis, estado de Santa Catarina.
O prazo de impugnação junto a FATlvIAS é de 20 (vinte) dias corridos a partir da data de

publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação ambiental.

Valdir Linzmeier

CPF n° 247.267.539 - 91
Alvanir Pacheco

Engenheiro Florestal
'

CREA-SC 055940 _ 2

À
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE _ FATMA

COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

JoãoMaria Ferreira, residente na Localidade de Salseiro _ Arroios s/n°, Zona Rural, no

município de Canoinhas, SC, inscrito na CPF sob o n° 072,753.319 - 34, comunica que

requereu a Fundação do Meio Ambiente _ FATMA, sob o n° 506, o Corte Eventual de

Árvores, em sua propriedade, situado na Localidade de Salseiro _ Arroios s/n°, Zona Rural,
no Município de Canoinhas, estado de Santa Catarina.
O prazo de impugnação junto a FATMAS é de 20 (vinte) dias corridos a partir da data de

publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação ambiental.

João Maria Ferreira.
CPFn° 072,753.319-34

AIvanir Pacheco

Engenheiro Florestal
CREA-SC 055940 _ 2

Lucio Humberto Alvares

Engenheiro Agrônomo
CREA-SC 037952 - 9

Maria do Carmo de Lima Schnaider, residente na Rua Emilio Scholtz n° 807. Bairro
Jardim Esperança, no município de Canoinhas, SC, inscrito na CPF sob O n° 003.398.259
- 79. comunica que requereu a Fundação do Meio Ambiente _ FATMA, sob o n° 894, o Corte
Eventual de Árvores. em sua propriedade, situado na Localidade de Santoa Antonio _ Santa
Leocádia s/n°, Zona Rural, no Município de Canoinhas, estado de Santa Catarina.

O prazo de impugnação junto a FATMÃS é de 20 (vinte) dias corridos a partir da data de

publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação ambiental.

À
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE _ FATMA
COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

I

Maria do Carmo de Lima Sschnaider
CPF n° 383A05.269 - 87

COOPERAnVA DE PRODUTORES RURA1S PARA DESIo'NVOLV1MIo'NTQ Do SUL
- CooPERDENSUL -

Rua Barão do Rio Branco n" 2g0 c:entro-fone 47.622-0698- C8IlQ;nhas-·SC. _ CEP 119.460-000

CNPJ: 03.674.273/0001-00 INSCRIçÃO: 254.006.159

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERALORDINÁRIA

ELMAR GAZZONl, Diretor Presidente da Cooperativa de Produtore.. Rurais Para
Desenvolvimento do Sul _ COOPERDENSUL , com sede à rua Barão do Rio Branco.
280, Centro, Canoinbas - Se., no uso de suas atribuições legais, CONVOCA os senhores
Associados para reunirem-se em Assembléia Geral Ordinária, no dia 26 de fevereiro de

2005, às 08:00 (oito) horas, nas dependêacías da Cooperaliva, sita à Rua Francisco Wilmar

Friedrich. 0°320. Bairro Industrial I. em Canoinbas -SC. , em primeira convocação com

presença mínima de 2/3(doi5 terços) dos associados, em segunda convocação às 09:00

(nove) horas, com presença de 50% + 1 (cinqüenta por cento mais hum) dos associados e

emterceira e última convocação, as 10:00 (dez) horas, com presença miníma de 10(dez)
associados. para deliberarem sobre O seguinte:

1 o Prestação de Contas do Exercício Financeiro de 2.004;

2° Destinação das Sobras e Perdas do Exercício Financeiro de 2.004.

3° Eleição do Conselho Fiscal;

4" Revisão dos planos de apliceção do Ftmdo para Imobilizações, Giro e Expansão da
Faixa Operacional da Cooperativa.

5" Assuntos Gerais, Investimentos e Expansão das Atividades da

Cooperativa;Comercialização e Financiamentos da Safra 2005/2006 e Metas para
2005/2008,

Obs: Para efeito de cálculo de quorum de instalação, declaramos que o número de
associados em condição de voto é de 614,

Canoinhas, 28 de janeiro de 2005,

ELMARGAZWNI
Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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• Leia Hoje
Futebol Catarinense
80 anos de história

_..

o inesquecível ocla do JEC

Exceto pelo título do América, em 1971, a cidade de
Joinville passou 20 anos relegada a segundo plano no Esta
dual, desde as conquistas dos anos 40 e 50. O período de

.

, jejum só aumentou a fome de troféus na "Manchester".

Quando a hegemonia foi recuperada, o campeonato regis
trou a maior seqüência de títulos de sua história.

A façanha do tricolor do Norte é narrada no quarto ca

pítulo da série do Diário Catarinense sobre o futebol do
Estado.

O Joinville nasceu em 29 de janeiro de 1976, fruto da
união entre os rivais América e Caxias. O rebento ganhou
as cores dos pais: o vermelho do primeiro, o preto do se

gundo e o branco de ambos. Separadas, as duas equipes
conquistaram oito títulos estaduais. Juntas, levaram 12,
incluindo um inédito e até hoje não superado

I 'octacampeonaro.
A seqüência de troféus do JEC foi ainda mais gloriosa

i

em função do histórico equi líbrio do Campeonàto
Catarinense, com freqüente alternância de poderes em pe
ríodos curtos. Até o octa entre 1978 e 85, o máximo que
uma equipe havia conseguido no Estado era um

tetracampeonato, o do Avaí, entre 1942 e 45.
Durante os oito anos de supremacia, é evidente que a

equipe do Joinville sofreu muitas alterações de uma época
para outra. Nos anos 70, se destacaram, Raul Bosse, Fontan,
Britinho, Ratinho, Veiga, Ladinho, Lico e Zé Carlos Paulista.
Nos anos 80, os principais nomes foram Nardela, Paulo

, Egidio, Geraldo Pereira, Alfinete, Barbiere e Borrachinha.
, '11 Curiosamente, a sanha tricolor fez poucas vítimas nas

decisões do Estadual: Criciúma e Figueirense sofreram bem
mais que os outros. O Tigre sucumbiu diante do JEC por
três anos seguidos, entre 1980 e 82, com direito a derrota
dentro do Heriberto Hülse no tri-vice. O Figueira perdeu
as finais de 1979, 83 - esta em pleno Orlando Scarpelli - e

84.
A série hegernônica poderia ter sido maior se não

fossem os títulos isolados de Chapecoense, em 1977, e

Criciúma em 86. Como o JEC foi o melhor também em 76
e 87, o octa poderia ter se transformado dodecacampeonato
- 12 conquistas consecutivas.

O)oiÍlVille foi apenas a mais bem sucedida fusão do
futebol catarinense', mas não a única. A partir dos anos 70,
vários rivais tradicionais resolveram unir forças para esca

par do desaparecimento. Em 73, Atlético e Independente
formaram a Chapecoense. Em 77, Cruzeiro e Comercial

•
deram origem ao Joaçaba. Em 80 o Olímpico foi incorpo

I rado pelo Blumenau. Em 87, Carlos Renaux e Paysandu se

!' transformaram no Brusque. E em 92, Hercílio Luz e Ferro
L

viário criaram o Tubarão. A primeira fusão que se tem no

•
.' tícia em Santa Catarina ocorreu em 42, em Itajaí, quando o

�

Almirante Barroso foi anexado ao Lauro Müller.

PEDRINHO FERREIRA

Em 1988, encerrando o período de domínio do
Joinville, o Avaí faturou o Estadual com uma formação que
até hoje é lembrada com saudade pelos torcedores azurras.

O goleiro Fossati, o volante Belmonte, o meia Flávio
Roberto, 'o camisa 10 Adilson Heleno e o artilheiro Marcos
Severo deixaram saudades na Ressacada.

Todos os campeões • 1976 a

1988:
1976 - Joinville; Raul Bosse, Joel, Pompeu, Alberto e

Silvinho; Piava e Fontan; Ratinho (Samara), Linha, Tonho
e Veiga (Reinaldoj.. também jogaram, Ditão, Paulinho,
Ferreira e Celso.

1977 - Chapecoense; Luiz Carlos, Cosme, Carlos
Alberto, Décio e Zé Carlos; Janga, Valdir e Sérgio Santos;
Wilsinho (Jaime), Jorge e Eluzardo.

1978 - Joinville; Raul Bosse, Joel, Pompeu, Carlos
Alberto e Silvinho; Piava e Fontan; Ratinho (Samara), Li
nha, Tonho e Veiga (Rinaldo).

1979 - Joinville; Raul Bosse, Joel, Wagner, Valmir e
Carlos Alberto; Nana (Mateus), Jorge Luiz e Sidney; Fran
cisco, Néia (Vargas) ', também jogaram Britinho, Fontaan
e Lico.

1980 - Joinville; Hélio, Galvão, Bob, Adilson e Ladinho;
Jorge Luiz, Nardela e Clóvis; Pereira, Paulinhoe Zé Carlos
Paulista - também jogaram Borrachinha, Vagner, Raulino,
Waldo, Lico, Wilson, Haeiton e Ademir.

1981- Joinville; Borrachinha; GaIvão, Adilso, Adilço
e Ladinho; Jorge Luiz, Nardela e Barbieri; Paulinho Cario
ca (Wilson), Zé Carlos Paulista e Waldo (João Paulo).

. 1982 - Joinville; Gelson; Sidnei, Vagner, Adilço e

Claudemir; Palmito, Ricardo e Nardela (Haerton); Paulinho
(Paulo Santos), Zé Carlos Paulista (Barbieri) e Ademir.

1983 - Joinyille - Neresi; Sidnei, Adilço, Léo e Jorge
Silva; Paulinho, Nardela e Zé Augusto (João Paulo); João
Carlos,Vagner e Ademir.

1984 - Joinville - Walter; Claudemir, Adilson, Léo e

Jocenir; Ricardo, Nardela e João Renato; João .Catlos,
Paulinho Cascavel (Moisés) e Silvinho.

1985 - Joinville -Walter; Alfinete, Leandro, Léo e

Jacenir; Ricardo, Nardela e Maringá, (Da Silva); Geraldo
Pereira, Wagner (Reginaldo) e Paulo Egídio. "

1986 - Criciúma - Luiz Henrique; Sarandi, Silvio La

guna, Solis e Itá; Jairo, Carlos Alberto e Rached; Vanderlei,
Edmilson e Jorge Veras.

1987 - Joinville -e- Rodolfo; Almir, Leandro, Adilson e

Rocha; Júnior, Nardela e Cláudio José; Geraldo Pereira,
Moreno e Paulo Egídio.

1988 - Avaí - Fossati; Netinho, Maurício, Sérgio Márcio
e J.J. Rodrigues; Belmonte, Flávio Roberto (Almir) e

Adilson Heleno; Adilson Gomes, Marcos Severo e Falcão
, (Elizio).

Santa Cruz

Um novo time de futebol com o nome de Santa Cruz é
.

o assunto do momento. Um grupo de desportistas não con-

formado com a ausência de um representante.de nossa ci
dade no Catarinense/2005, 2a divisão, está buscando I?arce�
rias e colaboradores para montar esse novo time. E uma

empreitada das mais difíceis, mas não falta coragem dos

cabeças, entre eles, o empresárioWaldecir Santos, o pro-,
fessor Ferreira, Edilson Ferreira (Titoca), o Augusto'
Sabatke/ BV Financeira, Alcione Machado e outros.

O grupo está providenciando o estatuto, alvarás e con

gregar pessoas para montar a diretoria. Alguns elementos

já estiveram na F.C.F. para ver das possibilidades de in
clusão do Santa Cruz no certame deste ano.

..

O que me preocupa e deve ser preocupação do grupo é
saber se a Polícia e o Corpo de Bombeiros farão a vistoria
no Ditão e fornecerão os respectivos laudos autorizando
a realização dos jogos. Será que a Federação não irá impor
restrições com referência ao estado do estádio municipal?

Alguns jogadores do novo time já circulam pela ci
dade e dois jogos estão programados para os próximos dias.

Comreferência ao CAC, este não tem condições de

participar do certame, é o que se comenta nas rodinhas' de
bate papos da city .

Copa Libertad�r,s
.

Pela Copa Libertadores, o Bolivar derrotou(,oSànto§
pelo placar de 4 a 3.

Etc & Tal

Pendure um cacho 'de bananas numa árvore e verá que
os macacos das outras pulam para a esta. Foimais ou me
nos isto que aconteceu na eleição para a presidência da
Câmara dos Deputados. O astuto Severino Cavalcanti pen
durou um substancial aumento de salários aos nobres .. cole

gas e acenou commais dois anos no mandato do pr�§ident�
Luis Inácio Lula da Silva. Não deu outra, Severino (PF:;
PE) levou 300 dos 4�8 votos. O governo ficou à yernav!os,
digo, aviões.

Os vereadores de Criciúma (SC) estão preocupados com
a imagem da Câmara junto aos eleitores. Conforme, os
resultados de uma pesquisa, os vereadores discutem àções

.

para melhorar o seu relacionamento com os seqs munícipes'
e reverter a falta de conhecimento sobre as atividades do

Legislativo. - Falta de conhecimentos, hummm. Más será'
que é só em Criciúma que ocorrem estes fatos?

Fiquem com Deus e até a próxima semana.

Dois clubes canoinhenses pretendem participar da série
B-l do Campeonato Catarinense de Futebol

ClubeAtlético Canoinhas e Santa Cruz Futebol Clubepleiteiam vagas no Estadual

CANOINHAS - Na segun- B 1 em 2004, independente do início da competição. Ambos, - Clube Atlético Canoinhas
da feira, 14, quatorze clubes . número de clubes participantes. regulamento e tabela, têm que (Canoinhas)
compareceram à última reunião Duas etapas, turno e returno. Em ser homologados com 45 dias de - Clube Recreativo Maravilha

,,..�do Conselho Técnico do Cam- cada etapa classificam-se oito antecedência do início da com- (Maravilha)
: peonato Catarinense da Série clubes às fases eliminatórias, petição, também como rege o - Sport Club Madureira
: B 1-2005. Estes clubes, quema- oitavas, quartas, semifinais e fi- Estatuto. (Blumenau)
, nifestaram interesse em dispu- nais. Os campeões do turno e do - Figueirense Futebol Clube B
: tar a competição, têm até o dia returno decidirão o título em CONFIRA OS CLUBES (Florianópolis)
: 10demarçoparaconfrrmarsua dois jogos, ida e volta. INTERESSADOS: - Concórdia Futebol Clube

presença na disputa. A reunião - ClubeAtlético Carlos Renaux (Concórdia)
desta tarde definiu regulamen- DATAS (Brusque) - Clube Atlético Operários

• to e novas datas para o início da A Série B 1 2005 iniciará no - Esporte Clube Internacional Mafrenses (Mafra)
; Série-Bj.Dos clubes interessa- dia 1° de Maio, com encerra- (Lages) Sociedade desportiva
l' dos, alguns têm pendências jun- mento no dia 27 de novembro. - Santa Catarina Clube (Rio do Camboriuense (Camboriú)
: to aoDepartamento Financeiro A data limite para publicação do Sul) - Santa Cruz Futebol Clube

:_daFCFesóentrarãonadisputa regulamento e da tabela.segun- - Esporte Clube Próspera (Canoinhas)
_c�soregularizem suas situações. do o Estatuto de Defesa do Tor- (Criciúma) Social Blumenau
: Um dos times que passam por cedor, é com 60 dias antes do - Sport Brasil (Tubarão) (Blumenau).

essa situação é o ClubeAtlético
Canoinhas (CAC). O clube tem

: uma dívida de R$ 9 mil junto à

federação. A diretoria do time
esteve na semana passada reu
nida com o prefeito Leoberto

l,
Weinert (PMDB) para pedir
ajuda para que o time pudesse

I
� liquidar a dívida. O prefeito não'I

garantiu ajuda financeira, mas
se comprometeu a servir de
intermediador entre o clube a

FCF para negociar a dívida. Até
o momento nenhum acordo foi
feito.

NOVO TIME

O Santa Cruz Futebol Clu

be, recém-criado é outro time
canoinhense que pleiteia uma

vaga para disputar a série B-ldo
Estadual.

•

•

�
•

�
�

• onato Catarinense será idêntico
�- ao da primeira edição da Série

DISPUTA
O regulamento do Campe-

CAC de 2004 tem poucas chances de voltar a jogar

UniãodaVitóriacomemornbaixo
índicedemortalidadeinfàntil

UNIÃoDAVITÓRIA - ASecretariaMuni�ipaldeSaúde deUnião da
Vitória festejaos números contidos em atualizado relatório que apresenta
informações impressionantes na áreademortalidade infantil. Omunicípio
registrou em 2004 o Índice de 7,9 mortes de crianças no primeiro ano de
vida pára cada 1 mil que nasceram vivas. ''É o resultado dos constantes
investimentos proporcionados pelaadministração, quepossibilitouparce
rias que envolveramaunidadeneonatal dohospitalAPMI, aperfeiçoamen
to e capacitação dos agentes comunitários, proteção à gestante, apoio às

equipes do programaSaúde daFamília e ampliação daFarmáciaMunici
pal com distribuição de medicamentos" explica o secretário Henrique
CezarGuzzoni.AmortalidadeIufantilvemdiminuindo emUnião daVitó
ria desde 2001,quandooprefeitoHusseinBakri ao assumiro comando da

.

administração determinou prioridade para aSaúdePública Naquele ano o
Índice demortalidade infantil foi de 17 ,87 para cada 1milnascidos vivos.
Bemmenos que os 22,16 registrados um ano antes. O Índice continuou
melhorando até chegar a 7,9 em 2004. "São números comparáveis aos

registrados em países do primeiro mundo e que reafirmam o acerto da

política de saúde no município de União daVitória, o que nos anima à

formulação denovos programas e investimentos" coníessaoprefeito reeleito
HusseinBakri.
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Acusado de rapto
liberdade

estuproe
,

e posto em
ValdecirNizer sai da cadeia, masAdriano continuapor respondera outroprocesso

CANOINHAS - Natar
de de sexta-feira, 11, depois
de ouvir as testemunhas de
defesa dos acusados de rapto
Adriano Correia Nizer e rap
to e estupro, Valdecir Nizer,
o juiz substituto Ezequiel
Schlemper, decidiu por con-
",ceder alvarás de soltura para
os dois acusados.

No termo de audiência,
consta que todas as testemu

nhas de defesa, salvo algu
mas pequenas incoerências,
foram acordes em respaldar
a versão defensiva, o que le
vou o juiz a tal decisão.

,

O fato de Valdecir ser

réu primário e ter sua cartei
ra de trabalho assinada, con
tribuiu para a decisão judi
cial.

Adriano, no entanto, vol
tou para o Presídio Regional
de Mafra, por estar respon
dendo a um processo movi
do por um casal que o acusa

de agressão com danos físi
cos.

Segundo o advogado de
defesa no processo, Diderot

d'ÁguaVerde onde Valdecir
a teria estuprado no banco
traseiro do carro. A menor

diz ter permanecido nas

mãos dos raptores até às 4 da
manhã de domingo, 9.

A garota só foi localiza
da às 14 horas do domingo,
por um parente, vagando
pelo centro da cidade. Ela
disse que estava com medo
dos pais, por isso não havia
ido para casa.

Assim que amenina con
tou o fato para os pais, o caso
foi comunicado a Delegacia
de Polícia Civil que abriu in

quérito para apurar os fatos.
Por meio das descrições da
das pelamenina aos raptores
e ao carro onde teria sido es

tuprada, a Polícia Militar

conseguiu localizar o veícu
lo em um posto de combus
tíveis no centro da cidade,
onde estavam Valdecir e

Adriano.
Os dois estão presos no

Presídio Regional de Mafra,
acusados de rapto e estupro.

Os outros três homens

Cordeiro, o processo conti
nua. Adiante, o juiz ouvirá as

alegações do promotor
duardo Fens dos Santos

que trabalha na acusação. Em
seguida, Diderot apresenta
rá a tese da defesa para que
então o juiz emita a sentença
para os acusados.

ENTENDA O CASO

A menina que acusa

Valdecir e Adriano diz ter

sido raptada por cinco ho
mens e estuprada por
Valdecir na noite de sábado,
8 de janeiro. Ela diz que pas
seava com seu cachorro por
ruas próximas de sua casa no

bairro Alto das Palmeiras

quando foi abordada pelos
cinco homens que estavam

em um veículo Kadett. A ga
rota relatou a Polícia que os

acusados teriam pegado seu

cachorro, obrigando-a a en

trar no carro para reaver o

cão. Segundo a menina eles
a levaram para uma chácara
na localidade de Salto

�

Familiares dos acusados voltaram a se manifestar em frente ao Fórum da Comarca
durante a audiência de sexta-feira, 11

O cachorro que estava

com a menina foi encontra-
do no Loteamento Jardim
Santa Cruz no domingo, 9.

que estavam com os presos
ainda não foram localizados.

Reforma do governo é

aprovada naCâmara
Juca KIempous assume suplência naCâmara

dos Vereadores de CanoinhasFLORIANÓPOLB-Com23
votos favoráveis, foiaprovadonanoite
de sexta-feira, 11, o Projeto de Lei

Complementarn'Dl/Oâ.quetrstada
refonnaadministrativa tidapeloExe
cutivocomumadasprincipaismaté
rias daconvocaçãoextraordinária O
líder do governo, deputado João

HenriqueBiasi (pMDB), disse rece
ber o resultado da votação com ale

gria e tranqüilidade, por se tratar de
umprojetomuito importante parao
governo, possibilitando a

implementação mais prática da

descentralização administrativa A

matéria, que suscitouacaloradasdis
cussõesentregovernistaseoposicio
nistas, recebeumaisdeumacentena
de emendas, tendo sido acatadas 10
emendas deparlamentares e72aca
tadas comodo relatorJoãoHenrique
BIasi, geradas apartirde sugestõesde
órgãospúblicos eda sociedadecivil.
SegundoBlasi, asprincipaismudan
ças a partir da proposta da reforma
administrativa ficam por conta do

,

aprimoramento do processo de

descentralização,damodemizaçãoda

administração pública, dapossibili
dade do Estado atuar em parceria
através dasOrganizaçõesSociaisem
diversas árease acriaçãode500car
gos comissionados a serem ocupa
dos por servidores públicos de car
reira Mesmo comumprocesso rá

pidodevotação, duranteadiscussão
damatéria, diversosparlamentares
de oposição criticaramalgunspon
tos da reforma. O deputadoDionei
Walter da Silva, PT, disse: "Quero
que fique o registro de que estare
mos aprovandoumprojeto com sé
rios problemas dedescumprimento
da lei. Éum flagrante caso de ilega
lidade". Já JoaresPonticelli, do Pp,
frisou que, apesarde "alardeado que
a reforma traria uma economia de
R$ 150milhões por ano, naprática
isso não será confirmado". Ele in
formouqueumestudoefetuadopela
liderançadoPP "deixaclaro que as
despesassomentecomcargosemco
missão e funções gratificadas evo
luirão dos atuais R$ 41,3 milhões!
anoparaR$ 51,4milhões nomes
moperíodo".

Cargopertence ao secretário de desenvolvimento regional, Bene Carvalho

CANOINHAS - Foi mília e a comunidade de
'com uma expressão radian- Canoinhas. O vereador de-
te no rosto que José João monstrou satisfação 'por
Klempous Junior (PMDB) , 'compor-a legislatura e brin-

adentrou o plenário da Câ- cou chamando de uma feliz
mara dos Vereadores na pri- coincidência estar partici-
meira sessão ordinária do pando da 15. a legislatura,
ano da nova legislação, na tomar posse no dia 15 e pelo

\ noite de terça-feira, 15. O partido de número 15.
motivo foi o cargo que Juca, Klempous disse ainda
como é conhecido, iria assu- que Canoinhas está em uma

mir naquela noite. posição privilegiada, com
,

Bene Carvalho (PMDB) dois deputados estaduais e

abriu mão do cargo de vere- a Secretaria de Desenvolvi-

ador, para o qual foi reeleito mento Regional, com Iíde-

pela segunda vez, e como res aliados ao governo mu
Juca foi o vereador mais vo-, nicipal e que pretende não
tado pela sigla, medir esforços para traba
desconsiderando-se os elei- Ihar pelo município. "Em
tos, manda a: lei que o cargo Canoinhas não existe opo-
seja assumido por ele. sição, mas sim a busca de

Em discurso depois da um trabalho conjunto em

transmissão de cargo, Juca benefício da comunidade",
agradeceu a Deus, a sua fa- afirmou.

Edinei Wasscaski

Aconteceu no sábado, 12 de fevereiro, na cidàde de Curitiba-PR, o casamento da psicóloga Giseli Crestani e do engenheiro agrônomo A/�ssandro Costa Nunes.
A noiva é filha de Dorcélio Dante Crestani e Margarida Suchek Crestani. O noivo é filho de Luiz Cristaldo Nunes e Maria Nazaré da Costa Nunes.

A cerimônia religiosa aconteceu a Paróquia do Di-vino Espírito Santo e os convidados foram recepcionados no Restaurante Porta Romana.
Confira os flashs:

Pais dos noivos: Luiz Cristaldo Nunes e'Maria Nazaré
com o irmão do noivo, Luciano

Os noivos e os irmãos da noiva: Rejane, Dorcélio
Junior e Viviane Trevisan

Viviane e Marcelo Trevisan, os noivos Giseli e
Alessandro, Rejane Crestani e Acir Adur e

Mariângela Mussi e Dorcélio Junior
Pais da noiva: Dorcélio Dante Crestani e Margarida,

com os noivos

.. -."

Rejane, Giseli, Viviane e Mariângela
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